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SE.NADO 

COMISIONSEPTIMA 
CONSTITUCIONAL PERMANENTE 

ACTA NUMERO 001 DE 1998 
(agosto 5), 

Legislatura 1998-1999 Primer Períod<? 
Sesiones Ordinarias 

EnSantaFe deBogotáD. C., siendo las4:40 
p.m. del día miércoles cinco (5) de agosto de 
mil novecientos noventa y ocho ( 1998), én �u . 
salón· de sesiones, se reunió la Comisión _Sép-

-tima Constitucional Pe.rmanen.te, siendo presi-. didaéstaporelhónorableSenador JoséAristides 
Andrade, quien es el primero en la lista de -
integrantes qe esta Célula Congresional. De
clarada abierta la sesión por parte de la Presi
dencia, se Qrdenó a la Subsecretaría llamar a 
lista y contestaron los siguientes honorables 
Senadores: 

Andrade José Aristides 
Angarita Baracaldo Alfopso 
Caicedo Zamorano Julio César 
Corsi Otálora Carlos Eduardo· 
Durán Mustafá Consuelo 

· Gechen Turba y Jorge Eduardo 
Mendoza Cárdenas José Luis · 

Meza Betancourth José Ignacio 
Name Terán José Antonio 
Pava Camelo Humberto 

· Perea Arias Edgar José 
Sierra de Lara Flora 

.·. Vives Lacouture Luis Eduardo. 

. . . . 

D-E RE P U.B L I CA 
·DE C OMI S I·ON 

Con quórum decisorio la Su.bsecretaría por toda la colaboración para que el éxito de la 
orden de la Presidencia dio lectura al siguiente/ Cómisión sea total. 
Orden del día: Presidente: 

I 
·Llamado a lista y verificación·del quórum 

II 
Instalación formal· de la Comisión Séptima 
Constitucional Permanente por parte del 
señor Presidente del Senado, doctOr Valen"'" 
cia Cossio, Período Legislativo 1998-1999. 

a).Elección Presidente Comisión Séptima 
Constitucional ,Permanente-; 

b) Elección Vicepresidente Comisión Sép
tima Constitucional Permanente; -

c) Elección Secretario General Comisión 
Séptima Constitucional Permanente, período 
1998-2002. 

. 

ID · 
· Lo que propongan 

los honorables Se'1.adores 
Presidente: 

Pone en consideración el Orden del Pía y es 
aprobado. Y a continuación concede el uso de 

Solicita que _por Subsecretaría se lea el -
. siguiente punto del Orden del Día .. 

Subsecretaría: 
Elección de Presidente para la Comisión 

Séptima del Senado. 
· 

Presidente: 
Informa a la Comisión que se abre el 

período de postulaciones para Presidente,de 
la Comisión. 

Honorable Senador Carlos Corsi: 
Interviene para postular como candidato al _ 

honorable s·enador Julio César Caicedo para . 
President(! de la Comisiqn. 

Honorable Senador José Luis Mendoza: 
Sugiere que se efectúen reuniones previas 

para hacer los acuerdos respectivos, en ra.Zón 
de que hay diez_liber�les en esta Comisión y 
reclama lealtad con el partido. 
· . Honorable Senador Carlos Corsi: 

Aclara que lo que ha hécho es postular a un 
Senador que ademys es liberal y que rio est� 
atropellando a nadie. . 

· 

Honorable Senador Julio César Caicedo: 
Agradece la postulación del Senador Carlos 

Corsi. Aclara que no hay ninguna encerrona, 
porque a todos los que están aquí les solicitó su 
apoyo para la Presidencia. Aquí se puede pos
tular cualquier·a para la Presidencia. 

Dejó de asistir con excusa: 
Rojas Birry Francisco. 

· la palabra al señor Presidente del Senado hono-
1·able Senador Fabio Valencia Cossio, quien 
manifiesta su complacencia por tener que ins
talar la Comisi�n y que además siente una 
especíal nostalgia porque ha estado en esta 
Célula del Congreso en varias oportunidades, 
ya que esta Comisión estudia uno de los temas 
más apasionantes en la vida legislativa y donde 
está el corai;ón de la problemática del país, en 
donde se toca los problemas y la angustia que 
está viviendo el pueblo colómbiano, todo lo 

. spcial pasa por esta Comisión. Reitera que de 
parte de la Mesa Directiva del Senado, prestará 

Honorable Senador Edgar Perea: · 
Postula su nombre para l;i Presidencia y 

manifiesta que tiene un proyecto importante 
·para presentarlo en nombre del deJ?Orte, agra- · 
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dece el voto de los demás Senadores para que 
lo acompañen. · 

Honorable Senador José Luis Mendoza: 
. Interviene para respaldar la postulación del 
Senador Edgar Perea y solicita un receso para 
dialogar. 

Honorable Senador Humberto Pava: 
Invita a todos los Senadores a trabajar en 

arinonía a bajar los ánimos espeéialmente al 
Senador José Luis Mendoia y propone el rece
so solicitado por dicho Senador. 

Honorable Senador José Ignacio Meza: 
Hace referencia al proyecto por el que viene 

a trabajar de la-justicia social, pero que él no 
vino a una pelea de gallos, sigue firme como 
liberal y aclara que su compromiso es con el 
-Senador Julio César Caicedo. 

Honorable Senador Alfonso Angarita: 
\Se reff�re �l orden público eti donde los 

campesin6s sulfren yel prestigio del país decae. , 
En esta Comisión estamos obligados a solu
cionar los problemas, especialmente la pobre
za, impulsando los proyectos vengan de donde 
vengan, yase�del gobierno o de.los partidos, de 
todos los que estén dentro del marco de la 
constitución o de la ley. No vengo aquí a tratar 
de organizar subgrupos sino como Senador de 
la República, para defender el interés de la 
comunidad, adelantando debates de suma im-

. portancia porque no es justo que a esta Comi
sión se la trate de minusválida porque aquí se 
trata los temas de carácter social y en ésta se va 
a salvar al país.No encuentra la razón para que 
se lleve a cabo un receso si ya se han hecho 
acuerdos sobre la postulación para la Presiden- . 
cia. Y además solicita que se.tenga en cuenta 
para la Secretaría al doctor Manuel Enríquez 
Rasero, a quien postula para su reelección. 

) Hon.o-t�61�·:Senador'.Jé>sé Name Terán: 
Se refiere a la Comisión Séptima como la 

más importante del Congreso,. aquí nos va a 
tóéar frenar' !a.peor de las viblenc,ias que es la 
económica; por:e'std debémos pérmanecef'uni.: 
dos para que haya cordialidad, para que se 
respeten las mayorías. Solicita al Senador Edgar 
Perea que retire su nombre, porque no esfácil 
legislar teniendo una división frontal. 

Honorable Senador Edgar Perea: 
Manifiesta que retirasu nombre que postuló 

para la Presidencia de la Comisión. 
Honorable Senado Carlos Corsi: 

·Deja constancia de que al postular un nom
bre para la Presidencia no ha hecho más sino 
cumplir con el orden del día. Manifiesta que 
nota un alto nivel de estrés y que es conveniente 
el receso para serenarse: 

Honorable Senador Humberto Pava:
Interviene para preguntar si es reglamenta

rio suspender el punto de postulaciones para 
hacer un receso. 

· 

,· Honb'Fable Senador�Ffora Sierra-:'-· -,' · 
' . . 

''·.Se r�'fíéré)��·Hi>conveúfencia de f6rtifi8�:ia 
paz para tffeh He todo el ·país con - proyedtos 
sociales que �ompete a esta Comisión ya que es 
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la más importante, por esto solicita a los miem
bros de· la Comisión cordialidad, amistad y 
armonía y manifiesta que ya ha habido acuerdo 
para la Presidencia, que el Senador Edgar Perea 
tendrá la oportunidad más adelante. Solicita la 
elección de la Mesa Directiva. 

Presidente: 
.. Manifiesta que ha sido retirada la solicitud 

de receso y declara concluido el término de 
postulación, quedando el nombre del Senador 
Julio César Caicedo. Nombra como escru
tadores a los Senadores Humberto Pava y Edgar 
Perea.Y ordena votar. 

Honorable Senador Humberto Pava: 
Manifiesta que se han depositado trece ( 13) 

votos a favor del Senad,or Julio César Caicedo, 
igual al mín,iero de Senadores presentes. 

Presidente: 
Pregunta a la Comisión si declara legalmen

te elegido al honorable Senador Julio César 
Caicedo como Presidente de la Comisión Sép-
tima del Senado. · · 

Subsecretaría: 
Informa a la Comisión que así lo declara. · 
Presidente: 
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Humberto Pava Camelo, quien juró cumplir 
bien y fielmente con los deberes que le imponen 
el cargo de Vicepresidente de la Comisión 
Séptiina del Senado de la República. Solicita a 
Subsecretarfa continuar con el Orden del Día. 

Subsecretaría: 
· Elección Secretario General Comisión Sép

tima Constitucional Permanente. 
Honorable Senado Alfonso Angarita: 
Ratifica la postulación por las calidades y 

cualidades que reúne para: Secretario de · 1a 
Comisión Séptima del Senado, al doctor Ma
nuel Enríquez Rosero. 

Honorable Senador José Aristides 
Andrade: 

Apoya la postulación del doctor Manuel · 

Enríquez Rasero para Secretario de la Comi-
. sión Séptima del Senado, teniendo en cuenta 
sus capacidades que constituyen una garantía 
en el trámite de proyectos importantes. 

Honoi:-able Senador Humberto Pava: 
Igualmente respalda la postulación del doc

tor Manuel Enríquez Rose.ro, por ser una per- · 

sona capaz y honesta. . 
Honorable Senador Carlos Corsi: 

Toma el juramento de rigor, al honorable También manifiesta su respaldo al doctor 
Senador Julio César Caicedo,_ quien jura ante Manuel Enríquez Ros ero. 

Presidente: Dios y la Patria, cumplir bien y fielmente con 
los deberes que le imponen el cargo de Pre
sidente de la Comisión Séptima Constitucio- Cerradas las postulaciones, nombra como 
nal Permanente del honorable Senado de la escrutadores a los Senadores Flora de Lara-y 
República. Consuelo Durán de Mustafá y ordena votar, 

Continuando con la elección de dignatarios con un resultado de trece ( 13) votos a favor, 
de la Mesa Directiva de la Comisión el señor igu,al ªlos Senadores asistentes. 
Presidente honorable Senador Julio César En segµida pregunta a la Comisión si decla
Caicedo, dice que se abren las postulaciones ran formalmente elegido al doctor Manuel 
para proveer el cargo de Vicepresidente de la Eirríquez Rasero, como Secretario General de 
Comisión Séptima. la Comisión, para el período Consti,:tucional 

Honorable Senadora Consuelo Durán: 1998-2002. Respondiendo que así 1() ��,ylaran. 
Y le toma el juramento de rigor al mismo, quien 

Po.stula el nombre del ·honorable Sena�or jura ante Dios y la Patria cumplir bien y fiel
Humberto Pava �amelo. en nombre

.
del partido mente con los geberes que le imponen el cargo 

conservador� qmen ha s�do una persona cono- . de Secretario' de la Comisión Séptima Consti
cedora ampliamente del aspecto laboral Y so- tucional Permanente del honorable Senado de 
cial en esta Comisión. la República. 

Presidente: Presidente: 
Cerradas las-postulaciones, ordena la vota- Solicita 'Continuar con el Orden del Día, 

ción y nombra como escrutadores a los hono- actuando como Secretario de la Comisión Sép
rables SenadoresJoséName Terány LuisEduar- · tima del Senado el doctor Iv1anuel Enríquez 
do Vives. Roserc, elegido para ese cargo. 

Los escrutadores informan que se han depo- Secretario: 
sitado trece ( 13) votos por· el honorable Sena- Punto 3 o� Lo que propongan los honorables dor Humberto Pava Camelo, igual a fos Sena- Senadores. dores asistentes. 

Hono rable Senador José  Aristides Presidente: Andrade: , 
Pregunta a la Comisión si declaran formal- Presenta tina proposición para mejor prestamente elegido al honorable Senador Humberto 

Pava Camelo como Vicepresidente de la Co- ción de los servicios por parte del Instituto de 
Seguros Sociales, con citación del señor Direc-misión Séptima del Senado de la República. tor de dicho Instituto, del Superintendente de 

Subsecretaria: Salud para que absuelvan ante esta -Corpora-
,, .· Inforrna:que la Comisión así lo declara. ciónel cuestionario qu,e reposa en Secretaría. 

·� Presía<?iite:· Presidente: 
'fóiii1i_.�ijuramento de rigor al señor Vice- Pone én consideración la proposición del 

presidente de la Comisión honorable. Senador . honorable Senador José Aristides Andrade. 
' . . . ' . ' . 
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Honorable Senador José Name Terán: 
Sugiere que se aplace la citación de Jos 

funcionarios antes mencionados, ya que . en 
cinco días habrá nuevos nombramientos. 

1 • 

Honorable Senador José Aristides 
Andrade: 

Insiste en que se inicie el debate ya que es 
uno de los más importantes y es conveniente 
que el doctor Wolf y el actual Superintenderite 
de Salud se hagan presentes. 

Honorable Senador Humberto Pava : 
Manifiesta que es importante que asista a la 

Comisión el doctor Wolf que es al que se está 
señalando de. una situación anómala y que 
venga el Superintendente actual, yá que los que. 
se nombrarán apenas estarán empapándose del 
asunto. 

Honorable Senador Carlos Corsi: -

Junto con el Senador JÚlio César Caicedo 
manifiesta que se adhieren a la proposición del 
Senador José Aristides Andrade y sugieren que 
se adicione el cuestionario con cuatro pregun-
tas que reposan en Secretaría. _ 

Honorable Senador José Ignacio Meza: 
Sugiere que se cite al Ministro de Salud y un 

representante del sector médico para que escu
chen toda la problemática aquí en laComisión. 

Honorable Senador José Luis Mendoza: 
Aclara que debe ser el Ministro del Trabajo 

con quien habló hace varios días y le comentó 
que no había asistido a ningún Consejo Direc
tivo del Seguro porque el doctor Wolf es un 
arbitrario y autoritario, que ha mandado siem-

. pre al Viceministro; por esto solicitaque se cite 
a los dos. 

Honorable Senador Carlos Corsi:
Solicita que el debate ·se transmita por 

televisión. 
Honorable Senador Edgar Perea: 
Recuerda que en la campa.ria su bandera para 

conseguir una curul en el Senado fue la crea
ción del Ministerio de la Juventud y el Deporte 
y que por esta razón sé siente qien ubicado en 
la Comisión, para que ha ya apoyo por parte del 
Gobierno. Y presenta la proposición de que se 
cite a los dirigentes deportivos especialmente 
de la Federación de Fútbol para que den expli
caciones sobre sus últimas actuaciones. 

Presidente: 
Pone en consideración la proposición del 

Senador Edgar Perea, h cual es aprobada por 
unanimidad. El día 12 de agosto para ios de 
Salud y el 1 9  del mismo para la Federación de · 

Fútbol. Quedando pendiente la presentación 
del cuestionario correspondiente, encargo que 
deberá cumplir eI honorable Senador citante 
Edgar Perea. 

· Siendo las 6:00 p.m. el señor Presidente de 
la Comisión levanta la sesión y la convoca para 
el próximo miércoles 1 2  de agosto a las 1 O a.m. 

El Presidente, 
Julio César -Caicedo. 

El Vicepresidente, 
· - , · . . . . Humberto Pava Camelo, . 

Martes 22 de septiembre de 1 998 

· El Secretario, 
Manuel Enríquez Rasero. 

* * * 

COMISION SEPTIMA · 

CONSTITU CIONAL PERMANENTE 
HONORABLE SENADO 
· DE LAREPUBLICA 

Santa_ Fe de Bogotá, D. C., a los dieciséis 
( 16) días del mes de septiembre de mil nove
cientos noventa y ocho ( 1 998). En la presente 
fecha se aprobó por unanimidad el acta en 
sesión ordinaria de fecha 16 de septiembre de 
mil novecientos noventa y ocho ( 1 998) y se 
autoriza la publicación en la Gaceta del 
Congreso de la República. 

· El Presidente, 
Julio César Caicedo Zamorano. 

El Secretario, 
Manuel Enríquez Rasero. · 
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III 
Citación a los siguientes funcionarios: 
Doctor Carlos Wolflsaza, Presidente del ISS. 
Doctor Luis Alberto Sierra, Superinten-

dente Nacional de Salud.. . -

Doctor Carlos Bula-Camacho, ex Ministro 
de Tq1bajo y Seguridad Social. 

Doctor Carlos Mendoza Leal, Viceministro 
de Trabajo y Seguridad Socia[ 

IV 
. . Participación 

de los siguientes funcionarios invitados: . 
Saúl Peña Sánchez, Presidente Nacional 

del Sindicato Trabajadores del ISS. 
· Alvaro Araújo Gutiérrez, Vicepresidente 

IPS�ISS.  . . . 

Alfonso Ernesto Roa Cifuentes, Vicepresi
·dente EPS- ISS .  

Juan Carlos de la Hoz Viña, Gerente Na
cional de Calidad de Servidos de Salud - ISS.  

COMISION SEPTIMA 
- Ser.gio Luengas, Gerente Nacional de Con-CONSTITUCIONAL PERMANENTE tratación de Servicios de Salud. 

ACTA NUMERO 002 DE 1998 V (agosto 12) 
- _ Lo que propongan Legislatura 1 998� 1 � 99 Primer Período 

_ los honorables Senadores 
, Sesiones Ordinarias Presidente: -

En Sarita Fe de Bogotá D. C., siendo las Informa que como aún no se ha registrado 
10:3,0 a.m. del día· miércoles doce ( 12) de quórum decisorio queda pendiente la aprobaagosto de míl novecientos noventa y ocho ción del Acta 001 y pasamos al siguiente punto ( 1 998),en el Salón de Sesiones de la Comisión del Orden del Día, que tiene que· ver con la Séptima,se inició la sesión programada para la citación ai Señor Presidente del ISS, doctor fecha, presidida por el señor Presidente de la Cario� Wolf Isaza, al señor Superintendente mismahonorable SenadorJulio César Caicedo, Naeional de Salud, doctor Luis Alberto Sierra_ quien ordenó a Secretaría llamar a lista y con- y al doctor Carlos Mendoza Leal Viceministro testaron los siguientes honorables Senadores: de Trabajo, quienes se han hecho presentes, les 

Andrade José Aristides damos la bienvenida para que seguidamente 
Caicedo Zamorano Julio César escuchemos sus respuestas al cuestionario, ya 
Name Terán José Antonio que buscan darle claridad a la opinión pública, 
Pava Camelo Humberto al país, sobre los cuestionamientos a la EPS del 

ISS, así como a lasituación detodas las IPS que 
Sierra de Lara Flora contrata el Se guro, porque de su manejo depen-
Vives Lacouture Luis Eduardo. de la salud de los colombianos.A continuación 
En el transcurso de la sesión se hicieron . concede la palabra al honorable Senador José 

presentes: . · Aristides Andrade, Senador citan te. 
. Corsi Otálora Carlos Eduardo Honorable Senador José Aristides 
G h T b J Ed d Andrade: ec en ur ay orge uar o 
Mendoza Cárdenas José Luis Saluda a los funcionarios que se han hecho 

presentes, como también-a los miembros de la Mesa Betancourt José Ignacio Comisión. M�ifiesta que deja de presente que 
Perea Arias Edgar José este debate era una discusión que .venía desde 
Rojas Birry Franciscó. _ 

hace mucho tierripo, tiene que verno solamente 
Con excusa dejaron de asistir: con el Seguro Social, sino con la salud del 

pueblo colombiano en general, he venido pre- . Angarita Baracaldo Alfonso ocupado por el desarrollo de la Ley 100, su 
· Durán de Mustafá Consuelo. aplicación; éxitos y falencias, como quiera que 
El señor Secretario informa que se ha re gis- a través de esta norma, se pretende que el 

trado. quórum deliberatorio. A cOntinuación pueblo colombiano tenga una mejor calidad de 
pororden de la Presidencialee el Orden delDía. vida a través de la prestación oportuna de los 

I servicios de salud del Seguro Social y de otras 
empresas promotoras. Por eso he. venido ha- · 

Llamado a lista y verificació-n del quórum ciendo observaciones en la mayoría de las 
Il · veq:s verbales a quienes tíenen la responsabi-

Consideración y aprobación· · lidad de garantizar este servicio. de manera 
del Acta. número 001- · ,  · · · .·.particular.al SeñorDirectordel·Se�r.oS.o�i:;il. -. 
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-I, : .. Cúan<ioliíce Íifrcainpañ&pata €U Seriddcflfte , consecuencia el médico, la enferm�ra que hi
comproriletí con lbs "colombianos' 'a que ade- ' potecaron su casa e hicieron préstamos - para 
lantaría la discusión de un Proyecto de ley de constituir esas IPS. de la noche a la mañana, se 
Ajuste a la Ley 1 oo,, para corregir-aspect_os que encontr_aron en la caÍle. Según el ISS las cuentas 
.generan injusticiapara el recurso humano de la se pagaban si eran tramitadas correctamente, 

. salud al igual que oµ-as falencias detectadas �n continuando la inconformidad, la cual se urie a 
la aplicación dé la misma, como-también im- , la crisis de las elecciones. 
pulsar el Proyecto de ley que reestruc�ara el El señor Director del ISS insistía en que esta 
funcionamiento de la Superintendencia de Sa- Entidad estaba bien y sólo un 3% de los usua
lud, por eso mi preocupación por este tema, ríos manifestaban inconformidad. El pago in
como quiera que trata de endilgársele al <lesa- oportuno acreditaba él, que se debía a la no 
rrollo de la ley 100 un cúmulo de d_ificultades tramitación correcta de las cuentas y a la falta 
que eluden los usuarios de los servicios de de pulcritud en la elaboración de las mismas. 
salud en Colombia y reconociendo que hay Manifestando además, que en el mes de ábril le_ 
falencias, la mayoría de los problemas se deben anuncié al señor Director mi intención de llevar 
a la administración deficiente de dichos servi- a cabo un Foro en el Congreso, cuya convoca
cios ya una normatividad, que creo corres pon- toria se haría por medio del diario El-Tiempo, 
denrµás-a decisi_op_es-unilat�ra,Jes y caprichosas gestión que comencé, pero no·tuvo·-fnifüs:.ya 
�éP,font(5 q4en\W1! vet�aa�réN�s'j)írifü (UHa ley _,que. la Mesa Directiva me comentó, .que no 1 oo: Sifh� \rep_jdo ob�erv-:áiid<;)' hac� álgunos contaba con recursos para dicha publicación. ffü��es'-'fas; qµeJas· :alreaed�t del Se gill6' Socfal La crisis ahonda más en la: prestación del s_erviqué-fopefCilten'ép t&dosl_osprogramasd�l país, cio a los usuarios, ya que por escasez. de planiyá" que ¡:é'sté; mfuiej'a�-eftí60%' én ef!l'.egiinen -Has a-nivel nacional se paraliza la salud; por lo 
contributivo, en consecuencia cualquier ma- tanto los usuarios no tienen derecho a enfer
nejo equívoco no-adecuado a las necesidades marse sin antes pensar que deben tener en su 
de la comunidad, altera el desarrollo de los poder el debido registro presupuesta!. 
servicios de salud del país. Honorable Senador José Name Terán: 

Vemos en el diario "El Tiempo" el miérco- Interviene para hacer una reseña histórica les 29 de junio quejas del ISS, que no hay que parte desde la creación de laLe�lOO en el planillas, hace tres meses le s�caron una radio- gobierno del Doctor César Gaviria y está encagrafia a Carmen Ibarra porque no aguantaba el minada al negocio de las pensiones, por tanto dolor, le dijeron que ten:ía un tumor, para es reformada en el mismo Congreso, hasta controlar el dolor le recetaron dos inyecciones llegar al gobierno del doctor Ernesto Samper, diarias de Dilofenac Y para confirmar el diag- donde éste propone una reducción del 50% de1• nóstico le pidió dos exámenes médicos muy los recursos y gracias a mi gestión se lleva a costosos, un tac y una gamagrafia, pero desde cabo una del 25% solamente. Cabe anotar que -hace tres meses no hay nada, ni una planilla, esta - una de las tácticas que utiliza el sector privado situación es reiterada en todos lqs puntos car- en cuanto:a salud es el desprestigio del sector dinales del país, llamé al Seguro Social porque público de lá misma, observándose h_o�, el} día �Lmi Pfi�ina llegaban _quej�s,en el _mismo·s�n- - la hostilidad que se vive en el campo médico, 
�ti do, allá r:s� �·encontral:>an�; mis -pais"mos de -al punto que éste permanece en la picota públi,-Barrancabermej a y otresde Bucaramanga, que '·di' Siendo ·estos los tres puntos que _ _ hafq�e, ,no los atendí.an�enningup_a parte, yd kdecía;al <terier en cudnta. -

'· · · ' '? ,, :..w 
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,,que -diqh?s) ��rv,ibios1?.g��ncuenttrufii: bajo, la 
responsabilidad del Estado, con fa colabora
ción de particulares, pero en elIS S la prestación 

, de servicio colapsa con ei mismo, de esta fomia 
¿cómo se puede garantizar el normal funcio
namiento de las entidades prestadoras de 
sal_ud sin que haya un buen funcionamiento 
en dicho Instituto? El señor Director del 
Seguro, el 31 de julio afirma: queel-80% de 
las EPS facturan irregularmente, mientras 
que la Superintendencia de Salud recibe que
jas de éste. La S uperintendehcia manifiesta 
que el .Seguro Social adeuda· la suma de 
$135;000.000.000, donde gran parte de este 
dinero pertenece a los hospitales y clínicas que 
trabajan con el Seguro. 

_ Evidentemente existen discrepancias en lás 
'inforillacioríes en cuanto a: reclamaCión de las 
·cuentas por pagar, deari:ibulación·deífos usua
rios pm: l.as planilfas para- ser atenqidos y la 
információn cierta de la�S.uperinterit\encia en 
que manifestó sanc�ón 1aPISS por rio1 cumplir 
con fa prestación efe'ctiva'lélé salud.'i 

_ 

Honorable Senador Humberto Pava 
Camelo: 

Manifiesta que le llama la atención que a los 
Senadores liberales les sorprenda· la situación 
del Seguro Soeial, ya que esta crisis se acrecen

- tó en el gobierno pasado, entre otras razori�s 
por la actitud que asumió el señor Director del 
ISS. Seguidam�nte dice que a pesar de haber 
llegado un oficio de la Superintendencia en 
doride se decretaba la suspensión del Instituto 
de Seguros.Sociales, los medios de coµiunica
ción engañaron a la opinión pública informan
do qµe no sucedía nada y es así como el mismo
Director en oficio dirigido al Superintendente 
de Salud, habla de una supuesta suspensión del 
certificado de funcionamiento, viendo.que esta 
medida era evident�,. S_oH_g��_o a esta:�pmisión 
que apqft:e al_ país la �cl�ig�d requeri<,Ja. - , 

Honorable Senador José Aristides 
Andrad�: *:. _ _,-_,f:>fi. .01 doctor Wolf que no entendía c.omo si-Jue&e µn '_ J�ecretario: · · V-'.;_- ij;_ :__. • -

manejo de contratación de obras-públicas, en Cohtinúá exponiendo sobre el Seguro So-
las cuales la contratación de cualquier obra - Informa que en este momento siendo las cial, manifestando que no se puede repetir la 
implica que existan los faino sos certificados de 10:43 a.m., se ha registrado quórum decisorio. misma historia que sucedió con Caprecom, ya 
disponibilidad presupuestal queexige la_ley,ya Honorable Senador José  Aristides que los medios de comunicación en repetidas 
que no se le puede exigi,r a ningún ciudadano Andrade: oportunidades informaban que éste estaba bien, 
que no se enferme, y él que ha querido manejar Manifiesta que cuando presentó la proposi:. pero las cosas terminaron muy mal, suministra 
el Seguro Social con transpatepcia y erradicar ción se pronosticó que este debate duraría unos datos de usuarios q-qe quedaron a la 
la corrupción del Seguro Social, pero la reali- - cuatro áños, debido a su importancia, preocu- deriva, afirmando que de seguir las cosas así el 
dad demuestra lo contrario, como también de_ pándole significativamente solucionar el régi- derrumbe del ISS será más desastroso. Da a 
que había un inconformismo creciente por men de salud de manera integral. Y a que me conocer las respuestas que suministró el Vic�'" 
parte de las éntidades prestadoras de salud,que considero defensor del Servicio Público de presidente 'Financiero del ISS, ante los 
se quejaban por el no pago de sus cuentas y Salud, en compañía del Senador José Name- · cuestionamientos de la Superintendencia de 
estaban abocadas a la quiebra, habiendo propi- Terán defendimos al JS S dándole dentro de 'la Salud, donde afirma que no puede dar respuesta 
ciado a través de la Ley 100 como único Ley un trato preferencial, siendo criticado en P?r n� disponer de la informaci?n necesaria. 
requisito para llégar a la cobertura familiar en primera instancia por el sector privado. Debido Smtetlza el problema en la nec�s1da?,<le saber 
la pr�stación de los servicios de que hubiese la a esto debemos vigilar la eficiencia del Institu- cuál es la verdad absoluta y la s1tuac1on finan
implementación deIPS del sector privado, para to de Seguros Sociales, para que sirva como ciera �el Seguro. Se rer:n�te a la sanción �e que 
que se decretaran algunos incentivós a través parámetro de referencia a fin de controlar la fue objeto el Seguro Social por no cumplir con 
del Instituto de Fomento Industrial, para que se aplicación, logros y cobertura de los servicios . algunos artículos estipulados en la Ley 1 O �, a 
asociaran en organizaciones solidarias, para de sahi,d. H�y que tener en cuenta que el _I�sti- fin de g.ue .11� exis�� ��;�as en �a J?��stac1ón 
·ayudarieri-este �erviéio'.alpueblo �olombianoy ,tl!it<ftle Sé��os Sociales, no· está en capacrdád del plart ·o�hgatorw-.de salu.d, razon por la cual 
nos ·encbnttáhl"os' con'.la tri'ste fealidad'de 'qti� ;defá'tehdértodos los servicios de salud del país, la Sup'erintehdencia 'de'füüud tomó la' medida 
muchas·de esaSIPS pequeñás támbién sufrían siend6 así que cuando se debatió la Ley- roo ya conéiCida, Igualmente se refiere a lapráctica 
los rigoreS::'"tiel'--ho--pagO. de. Sus 6-Uerttas:'y,;en liabíá que-atender la norma constitucional de adversautilizadapor else�tor privadO'�n elque 

1 
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sobresalen: la selecc_ión advers,{l q�_ajj}iados y entre t�ner un problema macro y un micro,, _dos; lo. eua1 corresponde al 0.00256% de ciri
las ganancias por la no prestación-del servicio si�ndo el primero de gran importancia por cuenta millones de afiliados. 
a costa de la salud y la vida de los usuarios. tratarse de la estructura misma de la empresa. Afirma que existen problemas, los cuales 
Enfatiza en la queja fehaciente que existe en Aclara adeinás, que este debate no se puede . deben ser solucionados, ya que no ofrecén la 
cuanto a las planillas pero más aún al suminis- hacer sin lainformaciónnecesaria y que el mal magnitud que afecta a �a institución como es 
trodemedicamentosdebidoa lacentralización funcionamiento del Seguro no. es estructural el Seguro. Da a conocer que. debido a la 
en la compra de éstos; afirmando que es falso sino del sistema, donde afirma que después de autoliquidación se habla de un 5 0% de evasión 
que haya mejorado el surtido de estos, como hacerunestudiomacro, seconcluyóqueelISS de aportes por p�e de los usuarios. 
dice el Seguro Social, ya que no llegan los que tenía la solvencianecesariaparaafrontardichb Honorable Senador Humberto Pava: son 0 en la cantidad que se requieren. Trae a· probleínayasíevitar ladesbandadadeusuarios Manifiesta que hay que concretar el pro-colación el supuesto ahorro que haría el ISS al del sector público al privado, trayendo a la blema del ISS y no-remitirse a la historia de comprar directamente a lo� laboratorios, ya memoria un acuerdo suscrito entre el Director -

f d" d 1 "{ · la Ley 100, donde pro un izan o en e tema, que éste no se observa y sí se ve el problema. del ISS y el Sindicato cuando era inminente la hace alusión a los oficios antes citados con e_l . social generado en las pequeñas farmacias de ·desaparición del Seguro, debate que fue presi- propósito de buscar la verdad y clarificar las poblaciones, que eran quienes surtían los dido_ por la ho11orable Senadora María del So- sobre el tema. medicamentos y por lo tanto derivaban su corro Bustamante en esta misma Comisión. 
sustento de esta actividad. Honorable Senador José Aristides 

Cita1el caso de la compra de una clínica e� A��rade: 
Bucar�anga, la cual se destina al área de-. · Manifiesta estar de acuérdo con hacer un 
matemJdad, siendo ios ginecoobstetras del análisis �structural, pero enfatiza en la vigilan-

. S.egur�,:- los primer�s en oponerse al funciona- cia y control que debe tener el Seguro Social. 
miento improvisado de ésta, ya que se desman- Aclarando además, que la investigación realitelaron treinta camas de la Clínica de los zada por la Superintendencia no obtuvo res
Comuneros. puestas, ya que el Señor Vicepresidente Finan-. 

· Anota la necesidad del análisis que requiere ciero del Seguro dijo no disponer de la infor., 
el Consejo Nacional de Seguridad Social, por mación para cumplir con los formatos que le 
no haber hecho lo suficiente a fin de garantizar pedía la Superintendencia. Informa que la sus
la cobertura universal que demanda la Ley 1 00 pensión tuvo origen en el mal manejo de datos · 
para el año 2001 ni la implementación de la y conocimientos sobre afiliados, mostrando la 
misma en cuanto á salud.· faltadeunsistemadeinformacióncon:fiable, el· 

Honorable Senador Francisco Rojas cual se ve reflejado en-el presupuesto estimado, 
Birry: siendo argumentos que no tienen que ver en 

Interviene para manifestar la necesidad de . nada con la competencia. 
cumplir con el reglamento y obtener con ante- Honorable Senador José Luis Mendoza: · 

rioridad los puntos y respuestas a las incógni- Haceelcuestionamientodeporquéél Segu-
tas, ya que por el desconocimiento de éstas, los ro dejó que las cosas llegaran tan_ lejos y su 
documentos de importancia no se pueden-leer . Director no buscó en el Congreso ayuda para 

Carlos Corsi: 
Cita fundamentos filosóficos sobre verdad 

y mentira .dycs��: ári@\qs· dLfer�rites. N,u�y�
mente trae ·a colación el problema de la· 
autoliquidación, siendo considerada. causa es
tructural y poniendo en tela de juieio su elimi
nación por la magni�d de Jos usuarios, que 
hace dificil su control más en est� empresa que 
maneja tamañas ci_fras, proponiendo volver al 
sistema tradicional. 

Sintetiza los problemas del Seguro Social 
en tres puntos: 

1 º. La resolución emitida por la Super
intendenci.a, es un golpe de muerte no sólo para 
los once millones de colombianos, sino para el 
mismo · Seguro, ya que esto implica :.que la 
competencia se alimente de los despojos del 
ISS y se adu.eñe del mercado, clarificando la 
existencia de intereses macro gigantescos de 
m:Ultinacionales en el campo de la salud y el 
derrumbamiento del Seguro Social. 

· 

2°. Rechaza enfáticamente el escándalo pro- . 
· piciado por la Superintendencia, ya que esto Presidente: _ ,, . HonorabÍe Senador Carlos Cor�i: logró que la competencia tomara ventaja mos-

en su totalidad por falta de tiempo. · 

alivianar la situación del Instituto, 

. Informa que está: de acuerdo con el plan- Informa que al incrementar el número de trando además qtie enfermedades catástróficas . teamiento del Senador Francisco Rojas para afiliados en e,l Seguro de un momento a otro y sólo son asumidas por · el ISS incluyendo los tomar los correctivos basados en el reglamento. ésteasuvezriotenerlapr�paraciónestr.uctura\, casos de los afiliados que las padecen son 
Honorable Senador José Luis Mendoza: era lógico que existiera un decaimiento· en la · pertenecientes á EP_S privadas. 
Se refiere a los comentarios de dos ex Minis- ·prestación del servicio Y la compra de medica- 3 °. S y refiere a la corrupción, demostrando 

tros, doctores Bula y Moreno, quienes están de mentos. Hace una observ�ción marginal, don- cómo las IPS viven del Seguro pasando factu
acuerdo qtie el Director del. Seguro Social,. de aclgrra que a pesar del mal genio del señor ración falsa, con tratamientos no dados,· por 
doctor Carlos Wolf es una persona tempera- D.irector es el _mejor conciliador, ya que no ha esta razón solicita se revise su autenticidad y se 
mental y dificil de manejar; mostrando que en habido huelgas, debido a la unión de directivos estudie la correlación del tratamiento con la 
un ataque de soberbia puede cometer errores. y trabajadores, aclarando que· en esto está la enfermedad. 
Anota y pide explicación al mismo sobre el salvación del Seguro, unidad que siempre ha Aclara además, que el no haber tenido en despilfarro de dinero en logotipos y medios de perseguido. Igualmente recalca el problema cuenta estos factores es la mayor falla de la comunicación, enfatizando la importancia que estructural Y las dificultades en el funciona- Superintendencia, poniendo en peligro la Se-tiene la verdad en este debate. ·- miento entre EPS e IPS, anotando además la guridad Social. · 

· 

s inexistencia hoyendíadediscriminación con- . .. . . Honorable enador Francisco Rojas tra lospobres en lamedicina,deformaquehoy _ Citaotrosc�o��emenonmportanciac?mo Birry: 
-

todos aportan al EPS, el cual deduce el valor lospr�b.lemasJ}:mdicos aque s�ven s
_
ometidos 

Nuevamente enfatiza en la falta de un sis te-· promedio que cuesta atender a cada afiliado, lo.s m�d1_cos, los cu�es para evitarlo� recargan 
ma de información confiable con el que se para enviar el remanente alFondo,producién- a lospacie1_i.tesdeexamenesytratamient?s,p?r 
puedan· conocer datos sobre afiliados y su <lose justicia social. Hace un paréntesis donde lo �u�I se mcrei:nentan los costos. En smt�sis 

. debida cotización; razóri por la cual· se san_ciona recalca que la Ley 100 fue buena para el sector so hcita se estudien los p,rob l�mas y se co:ri� an . · al Seguro,-recafoando que los dineros utiliza- públicoyptivadoy después vino lacompeten- enform�eficazy oportuna,ynoqueseehmme 
dos en publicidad bien pudieran destinarse a la cia. El mecanismo de compensación que es el este Instituto. 
mejor prestación del servicio de sálud. 

· 

in�ejado por el Fondo, demora un tiempo el -Presidente: 
Hon·�rable Sen�dQr Carlos <;orsi: cualpuedeserelculpabledelnopagoy lamora Interviene para solicitar a los honorables 
Interviene parahacer;claridad sobre el siste- en las cuentas, pero hay que clarificar_ �n -.el Senadores; de que las intervenej<;>nes deben-ser 

�- rria coiq.o trabajan las empresas, de competen- porcentaje de usuarios que se quejan con res- concretas, por lo tanto respetuo.samente les 
9i� por;: el _men;..ado_,. r�.s.aJ��qq. 1.8: .4if.l'.r.e.n��a . · p�c�o)1J .I!\ÍW.yl,"9, <;l�.Pacieptys, q11.e. s9.n_ a��p:qi;- .sugiere �eñi_rs� a lqs Po/11?� fµm;l,ameny1les, .. 
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Honorable Senador Edg�u:- J>.�n��:1, : -� , / con sus obligaciones, proveedores, ser\ricios sectorp}jyªd9,!J9perm!tiq�:i¡�4ucció�,alguna en 
Manifiesta estar de acuerdo con el Senador de salud, de bienes y servicios; que se está s,u momento. Portodas estas'razones, el último' 

, Carlos Corsi, pero cuestionaal ISS, por la no trabajru:do en cuanto a planillas�inedicamen- comentario que ha impartido la OIT es inde
cancelación de las cuentas, lo cual se ve reíle- tos. De i�al forma, expone la dificultad para , pendizar al Seguro Social, ya que con trabajo 
jado en la mal8:prestación de los servicios y la pre�entar respuestas .contables exac� de un , superó una quiebra financiera inminente. Acla
falta de medicamentos. Concluye que se deben _ Instituto de tai magmtud en tan poco tiempo. rando el señor Director que las cuentas por 

. corregir lasfallas del Seguro.Adjuntaunacarta · Se refiere 'a las cuentas, donde reitera su pagar son ligerament� superiores a cuarenta 
dirigida a él por el Gerente del Hospital Nuestra posición de que al no estar bien presentadas es mil millones de pesos, cifra relativamente baja 
Señorade losRemedios enRiohacha, Guajira, imposible pagarlas, por supuesto siendo en relaciórtconlos activosquem�eja,por esto 
la cual reposa en Secretaría. auditadas anteriormente. Hace conocer cómo las grandes entidades de salud del país han 

Honorable SenadorJoséElías Mendoza: en este momento todos los_ pacientes están trabajado Y siguen trabajando con el Seguro 
entrando po:r urgencias, lo cual es imposible y Social, rompiend9 de este modo' el monopolio 

Interviene para clarificar a la Comisión 
de que sus planteamientos van a·la solución 
de los problemas del Seguro; mas no a su, 

ante esta situación se muestra mucha irregula- existente en el sector salud. 

eliminación. 
Carlos Córsi: 

ridad por parte de clínicas y hospitales. El Cita un estudio realizado por Fedesarrollo 
Seguro Social tiene condiciones económicas en el cual se demuestra que el Seguro Social 

- , para finálizar el año,manifestando ademásque- presenta a los usuarios un plan de salud muy 
uno de los grandes problemas que aquejan al por encima del plan obligatorio, a lo que éste 
instituto es la falta de autonomía que tiene Pª1'ª pmpone,reducirlo, siendQ;este plan ele�istente 
cqmpfade�quiposydotacionesdelas�Hi:iJ$as, .desde sie�pre, ya que �Jt!18S siemplie se .ha 
de]? ido asu fiscalízación por diversas entidades preocupado de estar por encima de los mínimos 
delEs�o; mostrando al Seguro co� las ril�os establecJ48� ppr la he�d2frMªl es lll),ffto que 

,EinaUza �u._.,e�pQ$i§i.óp¡,�J!{ªt�étAd.P,:en,los 
intereses qúe tienen las multinacionale�Jtlqµe-;
rer privatizar totalmente los servicios del 
Sistema de-��1ll4�·: 1., '-ff'\.! ::·P ,.. . , , _  ; , . • · .�· �  ll.11 1 n.\�--�-� V,._,._}� · . •  s � •. _ ata<4ts para actuar como una Empre�a:-Indus- hace COXl,lf>e.ti�'. . - " ., 

. 
: r ' 

' 
tríaly Comercial del mismo, donde'éFpr8ée!fo · RéÍi1rféñdos·e · a  lá. cilrtleiización 'i1 señor 
licitatorio es bastante extenuante; y complejo. Director cita el verificador de derecho y mani-, 
A pesar; de todas estasliinitaciones y gracias a , fiesta que con éste se ha podido ejercer mayor 

B.r¡��1de�Je� �¡;'º ; .:_,- ,=;� ,.r ',,r : . - .. " .. � �· � l� _¡: .... 1 :,..;. 1 � / _._1,,_11.. 1- ._,J. ..i � Í' ,J.. l.._,. L. ,' -' ! :.,_ � \...<.. 

Le da la qienvenida al Señor Director del 
Seguro Social, doctor Carlos Wolf, manifes
tálldole su apoyo y el de toda la Comisión, para 
buscarle �olución a los múltiples problemas. 

Doctor Carlos Wolflsaza: 

que los directivos y empleados han trabaja4o control. · 
· 

hombro a hombro no se han tenido problemas · , . Honorable Senador José Luis Mendoza: laborales durante dos años y medió. .. · . . . · , Interviene para hacer dos cuestlonam1entos pirector Instituto Seguros Sociales. Agra- Refjriéndose al sistema de informaciqnma- al señor Director del Seguro Social. 
dece a la Comisión el interés prestado a la nifiesta que no hay uno perfecto en el mundo y . 
situación y buena marcha del Seguro Social. el Seguro Social no va. a ser la excépción, ! . ¿Po

b
r qu

d
é ;n Bq_caramanga las clínicas 

Man· ¡'fiesta estar de acuerdo con ,el Sena· dor 1 
estan que ra as·' Y muestra de ello es que al iniciarse e proceso de 

Carlos Corsi respecto a la dimensión del Insti- , compensación el Fondo de Solidaridad y Ga- 2,. ¿Cuál es la situación ecónómica del BCH? 
tuto, recordando a los asistentes que la Salud, rantías ha entregado ochenta mil millones de Director: 
Pensión y Riesgos eran los objetivos de la Ley pesos desde.noviembre de 1997, con la infor- Aclara que en Bucaramanga se da trabajo 
1 00, ya que ésta quería acabar con el Seguro · mación suministrada por el Seguro Social de , para todas las clínicas·, su cantidad depende de 
para darlo al sector privado.· Hace notar que ni sus· afiliados. la preferencia de los afiliados; en cuanto a la 
el Superintendente ni él están mintiendo, lo que 1 

. 1 
, situación econó, mica del Banco Central Hipo-, E sistema pensiona que se maneja en Co-sucede es que ambas funciones -son dificil es, 1 b' d · ·h'l · · tecario, · m, anifiesta qu, e ést.e_ ha presentado om ia es mo elo del c .1 eno, tjm�nes c!��ci-siendo la idea pr�l).�ip�1:�olu.cio11ar:los pro ble- siete. ,años después de. ponerlo , ert práctic_a ,no balanc�fante la �ul;>�híqf���encia �fincaría, 

mas del Seguro y no entrar ,en'discusiórie.� de . · · � 

· , · fi bl donde _. __ -,i .. n,,_ii, orm
_

, a diti,1,c_,�-'_ .. lt,a., ._d,,· :_e¡. s·, ·i de can, e)ra con 
,. . . ., - . · '," -.. ·p_o.-_s . . e .. _e,., n un sistema de m1drníac10n_ co _ _  n .1a_·-�·- e. . · : 

· t · ü quién tiene la culpa 'ó' ho· 

. .... . ·' ,_ " · · 1 · ·:' -' - d tru �'- tr b :r_,'ª situación_ a que se vio�o�.eti�o c;:tfü�wo �an es em�resas cons c oras,�erona a a-
. "- Debidó al tamaño giganfe'scc> deL��gilr�q, Social, al entrar a competir dé 'ii:np.�diato"sin , Jado, cumphdo y por esto .ha m�Jº�ª��· _ 

gran presupuesto, muchos trabajadores· e·infi- mejorar su estructura es causa lógica.4e algti- . T rae a t:pia l� fa�tura�10nes irre�!areslas 
ni dad de centtos'tl� ·�tendón, s·élface de dificil · nos problemas que se presentan. De igual for- -, cual�s se s1�en present8;11do, en

0 
cuanto a �as 

control comffcualquier institución de tal mag- ma, la falta.de honestidad en el proceso de planill�man1fiestaquesolo el25Yolasreqme
nitud. Se refiere a la resolución de la autoliquidación, más que todo en los trabaja- ren. De igual forma las devuelven vacías. 
Superintendencia mostrando que no estaba en dores independientes. Manifestando la no exis- Referente a los medicamentos, manifiesta 
firme, por lo tanto no habían corrido los térmi- tencia de un grupo financiero estatal que res- que se tomó la medida de comprar en grandes 
nos para su debida contestación. palde al Seguro Social, por eso en su debido volúmenes debido a la desorganización con 

Denuncia un obstáculo directo por parte de momento defendió la vinculación del Banco sobrecosto, lo cual presentaba inexistencia de 
la Asociación Colombiana de Clínicas y Ros- Central Hipotecarío, ya que el ISS no puede éstos, por estas raZones mediante licitación 
pitales, quien en actuación -irregular obtuvo depender de los bancos y corporaciones de sus nacional se, adquieren al mayor aminorando 
dicha resolución; pide se investigue cómo ob- competidores. El presupuesto que maneja el costos, obteniendo así descuentos hasta· del 
tuvo dicha asociación el mencionado docu- ISS essupremamentegrande,portantohayque 85%. · , 

· , mento, el cual posteriormente mediarite rueda - garantizar que esos trescientos mil' millones Afirma así mismo, que afectó el crecimien-
de prensa se hizo público, dándolo como un respaldenlasaludy pensión delosafiliadoscon . to repentino del Seguro y los problemas conti-. 
hecho cumplido. Esta filtración de informa- el inconveniente del alto costo de quienes nuarán hasta que éste no se estabilice,lo cual lo 
ción privilegiada a algunos medios de comuni- recogen el dinero que a su vez demoran éste en vemos reflejado en el cumplimiento de parte de 
cación, es lo que beneficia a la competencia, llegar a manos del Seguro; a pesar de eso los los laboratorios, para los cuales es dificil surtir 

· donde se juega de todo con trampas,. intereses pensi�riados reciben su dinero P1!11tualinente. el consumo del Se guro y porende el pártié'ulai, 
y artimañas, donde las EPS privadas gozan de' Gracias al estudio de la OIT el Miriisterio de más aún cuando eri la elaboraciqn de algunos 
inmuni�a� ante �os.medios de comunicación, Hacierida notieneque buscar dineroparasufra-' medicamentos se presen�� dificultad en la im-

. porquees1mpos1ble que ,ellas_,no:tengan.fallas. g;ir.ig,� ��.�q� del Seguro, por cuanto este .entra portaci.ón· �e 
.
. éomp��st9�tB�sicos. , :: ,; . _ 

Se ratifica en el envfo que le hizo al, Super- �Ec:>mR�tJr con grandes aseguradoras, q1:1i�ne� Clarificaµdo sobreeLtema de la puqJicidad, 
intendente del comuniC,1:1do,_,�en el sentido de <8n-;�l�os vaJores a la prima., En l�s riesgos manifiesta que los meqios de comunic��iónno, 
que �� '� t'.roi,r;<;>, ��t�. �.g,f9�9'i9ipr,i��: 4c;: .. �µip.plir profesionales están S<?�!eY�U;ad�, r�. ,9.U,C?, .�l s� . . �M. �-qtg!'.?;�4?� �!}. J�y()_r: Pr9R�O,,. .c!���9 . �l. 
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mandatb legal qu'@fü'erie eI Segur_o�Social, don
de su función primordial es fa' de utilizar los 
mecanismos publicitarios, haciéndose enten
der de que el que no anuncia no vende. De igual 
forma, cita cifras en las que muestra cómo el 
presupuesto destinado a publicidad ha dismi
nuido�desde 1 995 hasta la fecha, donde las 
pautas publicitarias han sido aprobadas por 
·todas las entidades de control del Estado. En 
cuanto al lógotipo informa que se creó e hizo 
en el Instituto. -

Martes 22 de septiembre de 1998 

do del Seguro a los diferentes centros, anoma.: 
lías y sobrefacturaciones, siendo los directos 
afectados los usuarios del mismo, quienes . 
fallecen o agravan su salud. 

Honorable Senador José Aristides · 

Andrade: 
Reitera su intención de no acabar con el 

Seguro y se muestra complaciente ante el plan 
de salud que ofrece éste y que está por encima · 

del POS. 
Aclara que el Seguro tiene competencia en Honorable Senador Edgar Perea: lasEPS másno enlasIPS donde al contrariohay Cuestiona que exist�nnroblemas de demora compra:cle-servicios-y-mediante-este-concurso con las citas, llevando a los pacientes a grave- de particulares se hace posible prestarlo, sien-dad en sus enfermedades. do lógico pensar que ante un pago inoportuno 

Director: el que sufre es el sistema de salud, pide corree-

Página?-
El Presidente, · · 

Julio César Caicedo. 
El Vicepresidente, 

Humberto Pava Camelo. 
El Secretario, 

Manuel Enríquez Rasero. 
SENADO DE LA REPUBLICA 

COMISION SEPTIMA 
CONSTITUCIONAL PERMANENTE ' . 

SantaFede Bogotá, D.  C., septiembre 1 6 de 
1 998 

' . 

La presente acta fue aprobada por unanimi
dad en sesión ordinaria de la fecha septiembre 
16  de 98. Acta número 4. 

Manuel Enríquez Rasero, 
Secretario· :C0misiórt!$éptÍma honorable · 

. , Argumenta que estas demoras se pueden · ci()y. par� las anomalías existentes y clarificar 
evit� educando a la gente de cómo y cuando se so�r,� el tiempo qu� transcurre entre .1� presen-
deben solicitar las citas. . _ . 

ta?1on de las plan1ll�s y la devoluc1on de, l� *-* :* 
Senado: - · . :) � �:, :.:, ;-: : :· _, : u·; ¿ , , :  , , , , .: .. :"f 

Honorable Sen�dor Humberto Pava: mismas por glosas, citando el caso de un med1- . 
co el cual cuatro meses después de presentadas COMISION SEPTIMA .: . · · Solicita al señor Director claridad en los fueron devueltas sus cuentas por falta de '1l1 CONSTITUCIONALPERMANENTE probleÍÍías del Segúro Social para el país, de sello, situacíones que llevan a conflicto: Se ACTA NUMERO 003 DE 1998 . igual forma, su interés de no acabar con el sabe que el ISS domina el mercado en la pres- ( 25) Seguro, cuestionando además sobre diversos tación de servicios de salud, de ahí el interés agosto 

· puntos como: las fechas entre la Resolución de que-las IPS tienen en trabajar con él. Establece Legislatura 1 998- 1 999 Primer Período 
�a Superintertdenciay la respuesta de él como que el porcentaje.de quejas es mínimo, pero si Sesiones Ordinarias. Director. Las irregularidades de lasEPS priva- se habla del número total de afiliados hace ver En Santa Fe de Bogotá, D. C�, siendo las �as, exigiendo que si las conoce las ��nuncie que las consecuencias son gravísimás. 1 O: 1 5  a.m., del día miércoles veinticinco (25) · <yon el fin de acabar con la corrupc1on. Lee · Presidente: de agosto de mil novecientos noventa y ocho además una carta enviada por el Sindicato de ( 1 998), en el Salón de Sesiones de la Comisión T' b · d d l' · h 't 1 to Manifiestaque existen acuerdos con las IPS ra ªJª ores e e micas, osp1 a es Y sana - Séptima, se inició la sesiónprogramadaparala �ios, quienes envían planillas elaboradas Y públicas para que estas funcionen. - fecha, presidida por el señor Presidente de la enfatizan que les toca devolver pacientes por Director: mismahonorable SenadorJulio CésarCaicedo, falta de éstas. De igual forma, las deudas que Da un no rotundo al enriquecimiento dé . quien ordenó llamar a lista y contestaron los tiene el Seguro con los diferentes centros. algunáS IPS por la sobrefacturación, manifes- siguientes honorables Senadore� : · Preguntacómo se realizó lainversiónpubli- tando además yenrespuestaala SenadoraFlora Andrade José Aristides citaria en el 97, con el fin de ver si se favoreció de Lara, que es dificil hacer algo excepcional en 

. Angarita Baracaldo Alfonso 0 no al Se guro S oci�J, c;itando además la adqui- la Costa, por la corrupción existente: Se refiere 
Calcedo Zamorano Julio César , , .- . sición· :�� _un l.ot� -�� P�reira que tuvo como a la competencia como un juego de amenazas · resultado ladesvinclilacióndeladoctora Sonia e intereses creados que afectan el mercado'. - Perea Arias EClgar fosé_; .,. 

Vargas:·· . . 
Muestracómo el ISS no es tan dominante pero En el transc�so de la sesión se . hicieron 

Dir�ctor: es el que niejor paga� . 
. : :- :--: presentes: . .  , ; _ . . _ ·  

-

. Cue'�tiona la seríedad de f��¡
'
d���entos . 

'Honorable Senador Carlos Corsi: . - ' Corsi O�lbra Carlos Eduardo 
que presentan las clínicas y hospitales, que en Se· refiere a lo preguntado por el Senador Gechen Turbay Jorge Eduardo algunos casos desconocen cuánto se les adeu- Humberto Pava, en el sentido de quienes se Mendoza Cárdenas José Luis _ da, en cuanto a la �ompra·del ·- lote manifiesta beneficiarían con la muerte del Seguro Social, queporhechos irregulares en dichatransacción citando cómo el Citibank inventó los fondos Mesa Betancourt José Ignacio 
no se compróterreno alguno. Lasuspensiónde pensionales con el fin de invertir dinero en Pava Camelo Humtierto la doctora Sonia Vargas se debió a dos investí- América Latina. Refiriéndose además, al viaje Sierra de Lara Flora gaciones delaProcuradurfa, aclarando de igual de IOs Senadores a Chile con el fin de ver la Vives Lacouture Luis EdÚardo. forma que las decisiones de inversión las tonia experiencia de este programa en dicho país. 

l · c · · Dº t'v · Con excusa dejaron de asistir: e .  onseJO irec 1 º· Volviendo ·a1 tema del Citibank hace un· Honorable Senador Humberto Pava: recuento de cómo era el modelo original que Name Terán José Antonio 
Interviene para manifestar la importanda querían implantar en Colombia y el que se Rojas Birry Francisco. 

que tiene el informar a la gente eón el fin de implantó definitivamente, dondehaceverestu- Con quórumdeliberatorio la Secretaría por evitar malas interpretaciones o comentarios dios en los que el Seguro Social era una entidad orden de la Presidencia dio lectura al si$Uiente -tendenciosos de �lgunos funcionarios. noviable y quecorríaapasos agigantadoshacia Orden del Día: . Honorable Senadora Flora de Lara: una ban�arrota inminente, siendo otra la reali-
1 · dad al aplicar las fórmulas correctas. Se refiere a la capacidad de improvisación 

del Señor Director, la cual es producto de un . Presidente: 
profundo conocimiento del tema, reconocién- Debido a lo avanzado de la hora y siendo las 
dole cosas acertád�s" ·'ért su · :gestión, pero 3 :05 p'.m. fovan�ala sesión y la cohvocaparael 
igualm�nte, detalles . sencillos ' que . necesitan próximo martes en quince días a las 9 a:tjí:-para 
corrección como fa tramitología, . planillas e · que asista el Señor Superintendente a·�fir,i'de 
inexistenciadem�diéamentos, el pago retarda- . continuar con el debate. . : . . . ::�'Y' --:-:o;< 

I 
Llamado a lista y ·verificación del quórum 

II 
- Aprobación del Acta número-001' 

,. ; � �- · � . ·  � -.. fil:. _  ,-�.�} ,.-: - � �  

- · ·- _ Consideración 
-

.
· «y 1aprobttción del Acta númer-0 002 · 
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Continuación del Debate con citación 
a los siguientes funcionarios 

Doctor Carlos Wolf Isaza, Presidénte del 
ISS. 

. . 
. . 

· Doctor Luis Alberto Sierra, Superinten
dente Nacional de Salud. 

Doctor Carlos Bula Camacho, ex Ministro 
de Trabajo y Seguridad Social. 

Doctor Carlos Mendoza Leal, ex Vicemi
nistro de Trabajo y Seguridad Social. 

v 
Participación 

de los siguientes funcionarios invitados: 
a) Saúl Peña Sánchez, President_e Nacio

nal Sindicato Trabajadores n�s;· ·. 

b)AlvaroAugustq_Gu�iérre?_ G.� Vrcepresi.:. 
dente IPS ISS;  . 

·. c) AlfánsóErnesto Roa Cifuentes, Vicepre-
. slderite EPS IS s .  . .  . 

d) Juan Carl�s de l� · Hoz . Viñd, Gerente 
Nacional de Calidad de Servicios de salud IS S;  

e) Sergzo Luegas, Gerente Nacional de 
Contratación de Servicios de .Salud; 

- VI 
Lo que propongan 

los honorables Senadores. · · 
Presidente: 
. Informa a la Comisión que cuando haya 

·quórum de'cisorio, serán aprobadas las Actas 
1 y 2. Enseguida le da la bienvenida al señor 
Superintendente de Salud doctor Luis Alber
to Sierra y le manifiesta su interés de aclarar 
algunos asuntos en referencia . al Seguro 
Social. · 

Martes 22 de septiembre de 1 998 · . 
· 

la decisión; l_as innumerables quejas aumenta
ron el problema y de igual forma la interven
ción de la Superintendencia, solicitada por un 
Sindicato de Urabá, en el cual pedía se garan
tizara el suministro de mediCamentos contem
plados en el POS. 

En esta forma, la Superintendencia venía 
cumpliendo con ei control a las EPS y es así, 
como se había expedido la Resolución 987 de 
fecha 1 3  de mayo de 1 998 instruyendo al 
Se guro sobre la atención de afiliados; en cuan
to .a las planillas se determinq ·que era un 
problema interno del Seguro yno existía incon
veniente, desde que no se convirtiera en una 
barrera en la prestación de los servicios. De 
igual manera, en cuanto al Sµministro oportu
no de medicamentos, se sugirió establecer los 
mec�ismos necesarios, para eliminar, estos 
. ' '  ' . . : . ' · ' . . , . ' . mconvementes. . · · - · · · 

, El apoderado del Seguro al responder a los 
cargos señalados, dio respµesta cayendo en 
generalizaciones, como las siguh�ntes: se éstári 
toniapdo las medidas, se agiliza la contrata
ción, se busca respaldo presupuesta! para 

· garantizar el pago de planillas y estasrespues
tas no son satisfactorias para la misma. · 

Refiriéndose nuevamente a la resolución, 
hace notar que esta es ·casuísta, ya que los 
directos afectados son los usuarios y ante estas 
quejas no hay soluciones efectivas,_aludiendo 
directamente dos casos que son: 

1 .  Primero la no acreditación del margen de 
·solvencia; y 

2. La no prestación efectiva del POS hacia 
los usuarios. 

Honorable Senador Carlos Corsi: 
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Hono rable Senador José Ar:istides · 
Andrade: 

. -
Interviene para mostrar cómo en . Buca-

ramanga se devuelven los pacientes por -no 
existir el dinero suficiente para atender dichos 
afiliados. · 

Superintendente: 
Enfatiza que de no_ haber respuestas satis-:. 

factorias por parte del Seguro, la-.decisióh de 
suspt:msión se mantendrá y así la resolución · 

de fecha julio 3 1  de 1 998  vence el día de 
mañana, en adelante seguirá el recurso de 
reposición. 

H9norable Senador Carlos Corsi: 
Cuestiona al Señor Superintendente, sobre 

qué decisión se ha tomado con las EPS priva
das, en , �ituaciones similar,�s a· 1a _deJJ�e guro 
Social. , ,. : . . ,: -

Superintendente: 
Explica cómo existen diecinueve EPS pri

vadas, de l;ls cuales la totalidad respondió a la 
Superintendencia sobre ef margen dé isolven..: 
cia, las cuentas porpagary los plazos a cancelar 
dichas cuentas. Mientras que hay once públi
cas, siendo el ISS, Caprecom, Cajanal y laEPS 
de Risaralda quienes no han dado respuesta a la 
Superintendencia. . 

Honorable Senador Carlos Corsi: 
Insiste en tener conocimiento de EPS'priva

das que están en situación de crisis, afirmando 
de nuevo que ·si se suspende al Seguro Social se · 
pone en riesgo su existencia por el régimen de 
_competencia a que está sometido. 

Presidente: 
/ Le concede la palabra al señor Director del 

IS S doctor Carlos W olf, a fin de controvertir el 
debate. · Interviene para cuestionar sobre ·si se realizó 

una correlación estadística entre �uejas y aten-
Superintendente: .  . ciones por el Seguro' Social en el país. Dire,ctor del !SS: . . . . . , : ( 
S_e refiere, al contro� político y _tambi�n al . Superintendente: Aclm_:a que un acto de la Superint��dencia 

certificado de suspens10n de funcmnamiento · , . · no es una decisión en firme. Refiriéndose al 
al IS S con base en la Ley 1 00 donde es explícita , Nuevamente hace enfasis e� -qu�. las res- margen de solvencia, hace notar que eLtiempo 
al deeir que sino se cumple �on algunos de. los , puestas dadas por el Seguro so� i.µaceptables y dado l!C>.:f\l.�,,;;µficiente P�l:l: aportar lo.s datos 
requisitos que le otorgaron este funciona- no P��den tener un soporte co�ificador y J?er- solicitados por la inmensida4 del Seguro. Vol
miento o do se está prestando eficientemente el . cantihsta de la s�lu�, ª 10 cual cita Sentencia de viendo a la decisión de suspensión, insiste que . . . . , la Corte Const1tuc1onal, en donde se refiere serv1c10 obhgatono de salud se procedera a la . 1 t- . , d 1 . . d 1 d d b · · estos son hechos normales, entre una entidad . . , , 1 S . , que a pres ac10n e serv1c10 e sa u e e ser · · ¡ d 

· · ¡  ·t E t 1 d suspens10n, es as1 como e eguro tema que. fi . t . 1 b 1 t d' f . v1gi a a y li.Q.a v1gi an e. n cuan o a caso e 
acreditar el margen de solvencia el cual cada e icien e sm �gar ª ª �ces es ª is 1.cos, �a Urabá .aclara que fueron otros los móviles . 
tres. 

meses debía hacerse desde el año 1994, 
qu

1
e un�solavid� que se

d
pierdap?rneghg

d
�n

d
cia

. políticos que llevaron al supuesto paro del · 

1 D to 882 de i 998 1 u va e mas que millones e usuarios aten i os. Sindicato de Urabá. Aclaraque el ISS eniringun' 
·. pero con e ecre . . . . . . . . e n evo A cada usuario se le debe respeto necésario, ya concepto de solvencia y hqmdez mdica que no 1 d. . d d h t ,  . d 1 momento ha sido suspendido, de igual forma 

se debíantener deudas superiores atreintadí�, que
d.ª igm ª 

t
um8fa es _a por enci�a e 0� recalca que en ocho millones de afiliados se 

de lo contrario se suspenderían las nuevas �e 1fs
d
que pres en e servicw, en es e caso e pueden presentar algunos casos. De igual for,.. 

afiliaciones y hO se podrían realizar inversio- e sa U . ma, hace notar que la desbandada de usuarios 
nes. En caso de que las deudas superaran los � Honorable Senador Carlos Corsi: del Seguro hacia las EPS privadas que se 
sesenta días los afiliados podrían trasladarse a Insiste que no le ha sido contestada ·la pre- presumía con la implementación de la Ley 
otra EPS que estuviera al día en sus pagos. De gunta, yaque lamedida fue extremaal nohacer 1 00 nunca se llevó a cabo, ya que estos 
esta forma, la Superintendencia emitió dos . la debida correlación. ' · prefieren él Seguro, porque en dichas EPS 
circulares, la primera el 25 de julio y lasegupda Honorable Senador Alfonso Angarita : existe una selección adversa y prueba de ello 
el 30 del mismo mes para que las EPS demos es el porcentaJ· e de pacientes atendidos por el 

· ' - Manifiesta que prefiere �scuchar las exposi-traran . su solvenc1·a  Para el 27 de J·u1i·o  el Seguro S ocial con enfermedades catastrófi-. ciones que está haciendo el señor Superinten-Seguro Soeial informa que no está en capaci- . . 1 cas. Cuestiona además, que de no haber pla-
d d d  d.t 1 d 1 . d b"·d · dente, ya que no . admite que se estab ezca . 11 , . t t t a e acre i ar e margen e so vencia e 1 o . · . , · . · . m as, entonces por que.e�_i. s en an as cuen-

. .  · · · . · . , � . - · correlac10n entre quejas y atenc10nes. · 

a que no \qrn;mta con la 1nformac10n sohcitªda, ' ,  ' : .  -: ') · · . ·  . : , tas . De igual forma, por qué hay tantas enti- . 
Ante la posibiHclad de que el . Seguro desequi- ·. . S:.upermtendente: dades ·cobrando, recalcando nuevamente el 
librara.el sj;;_t�,JJ.la.y�de��s _este:est�bamostr�- ·;Serefierea que la Superintendencia seguirá · número significativo de casos atendidos por 
do una causal clara para s1u;µ_sp�n.�ióP..�i,+ t9ro�\ .; actuando mientras existan quejas. . , - :  /: )'�:;; .. . . urgencias, siendo esto imp.osibl,e .. . 2 ·:· . . . .. . . .  
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. Informa a la Comisión que siendo las 1 O :58 
. se ha registrado quórum decisorio. ' · 

Honorable Senador Alfonso Angarita: 
Manifiesta cómo en el año 1992 defendió 

al ISS cuando se pretendía acabarl_o. Debido 
en gran parte a la labor que este desarrolla, 
teniendo una concepción estado bienestar y 
no una neoliberal, dejando así un régimen 
alternativo de pensiones, para man.tener la 
prima media escalonada, ya que se veía lá 
bondad del mecanismo. · 
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Recalca la fiscalización que debe hacerse a· Honorable Senador; Edgar Perea: 
las cuentas presentadas, por lo tanto -es impo- . Muestrasu acuerdo enlano terminación del 
sible que se diga que el Seguro tiene quebrados ISS, mostrando su beneplácito con el Direct-0r 
a hospitales donde dicha facturación no supera en razón de que en una entidad gigantesca 
un30% de la totalidad de ingresos de estos. existan problemas. Cuestiona además si se 
Enfatiza en el profesionalismo general y buena están resolviendo los problemas en la medida 
capacitación del m�dico colombiano. en que se presentan y si la situación de dicho 

. Refiriéndose a la adquisición de la Clínica · instituto es mejor o peor que hace tres años. 
Cañaveral, recalca que fue un gran negocio · Director: 

· · · 
parael,I�tituto yparasu destinació� aclaraque Manifiesta al Senado:r que ha aumentado los medicos de Sant�der determmaron. que ef número de afiliados a: pesar de esté somefuera _ Matemo .Infantil. En cuanto al vide.o timiento del Seguro á una 'lucha fría por la menc10nado por el Senador Mendoza, mam-. competencia, quedando pür.mejorar_rnuchos De igual manera, ha observado en la prensa fi_esta q?e fue -h�cho hace tres _semanas· y de aspectos. los cuáles can la ayuda- de la escrita, como se quiere acabar cori el ISS .  En dicho �ha a hoyya s� han corr�gido �os proble- Superintendencia se pueden lograr, soliciémmto a salud, la Resolución se fundamenta . mas, siendo la Supermtendencia testigo de ello. tando además, no se utilice estas dificultades pero en ningún caso tiene la trascendencia que Presidente: · que en un morp�e!J.Jg..Qggp, .m!�.d.eI1 ,9f@�tw la se le quieré dar. Muestra su desacuerdo con· el-· ' ' ' fr'J · · · · · · · · " · . . , 

Senador Carlos Corsi en la simultaneidad y la "'"Oroenápasarel video del Senador.Jci-sé"t;uiS · cgmpet�np-iao , �\,,�.�· "·''� ,.._ , ., , :'-;(1 ' k '.·, . . .  r'" :. 

Mendoza, el cual trata los problemas de pres- .. · 'B:�h'o�abie S�na.(f"�r li�mbel"to ___ ; Pa_v.�_a_ :_ . _ . · .-.. · .. correlación, ya que no fodas las instituciones · . - -- .. - - . 
trabajan:-_al mismo ·!iittno y al mism9 ti�mpo se tación-de sérvicios en la Clínica Comuneros. . Ivlan�fiesta qu�J�s.·��o,I,uciop��;s:imy.;{i.�J�les 
van a qJAt?brar o inetgnplir con sus obJigacio- }�g�or�bl� Senador José Luis Me�doza: no son respuestas acertadas, se·de�é'.ªl ·qµ�:-�! 
nes. Refiriéndose a. la Resolución, mu�stra su Cita la información pasada· por el Ministro: Seguro sirva a los usuarios en la mejor forma 
acuerdo con el Director al decir que no.está de Salud. enreferenciaa laClínicaComuneros y no GOn quejas a granel como ha sido hasta 
ejecutoriada, por lo tanto no está en firme. De y Cañav�ral, siendo la segunda carente de con- ahora, solidtahdo se interrogue sobre la parti
igual forma, pide· que quede como constancia diciones apropiadas para su funcionamiento y cipación ciudadana, la cual no ha existido en el 
en el acta el supu�sto enfrentamiento que existe los médicos de la mism� que solicitan la visita departamento del Meta. Afirma además, que 
.entre el Seguro y la Superintendencia, mostra- de la Suoerintendencia. Relata como se des- hasta el momento su pregunta sobre cuál ha 
do a través del Diario La República, contitu- manteló i un piso de la Clínica Comuneros, sido la inversión en publicidad medio por me
lares como el siguiente: "Gobierno prepara afeétando el pabellón de matemidap, paratras:- dio, no.ha obtenido respuesta. 
revolcón en el ISS ", donde se habla de una ladar dichas camas a la Clínica Cañaveral, Presidente: 
reforma. estructural la cual termina en la · donde en ésta-resaltan-problemas como los Manifiesta el inconveniente cuando lle- · privatización del mismo, aclarando además baños, carencia de dotación y obras de gan comunicados de los Sindicatos, donde que no existe tal enfrentamiento. remodelación no terminadas. En cuanto a la abiertamente cita problemas como el pago de 

Honorable Senador José Luis Mendoza: Clínica Comuneros, resalta los problemas;la viáticos injustificados, solicitando se aclare 
Manifiesta que �l debate se convocó para situación caótica y atención deshumanizada este asunto. 

mejorar el Seguro, par� revisar muchas cosas debido en parté al apresurado funcionamiento Honorable Senador Carlos Corsi: de la Clínica Cañaveral: · que no están bien, mostrando su preocupación Solicita escuchar al Presidente del Sindica-por el descuento de más del 80% en 19s medi- Director: · to de los Seguros Sociales .. ; :,- ... ,� , . , 1 ¡¡. "  camentos, l.o cual i __ nv_est. igó·, llegahdo a'la con- En re�erenci·a al vi"deo vuelve a·aclarar que 1' Ho.norabl� Sen2dorAlfonso;A_. ngaritá: clUsión &"ieno era:·p' osible:Relata el encíientro s.e realizó con propósitos contra el IS.S ·y �ert "!."' · ·Pre·s· e· n· ta· · ·a · c· onside·r··a·éi'o' n . de IÁ· C�fuis!oii'·, . que tuvoc''bn el Goberhador de Santander, en moroenJos .de trasteo. Pone_ como testigos a . � . .  , donde éste le manifestó que el-IS·s débe más miembros det sindicato. ·· :, ' " j  una_ propos1c1on . .  · 

-: • 
�.:> 

' 
· . 

· 

'
'' 

: 
·. 

· > L3 de ciricdmil millones dé° pesos a<los'h�spíta-' . . e ;  . - ·secrefa,r'ib:,¡::. é; -
. . Co : ) " ' ' ;f; 

les de su�depártamento, debido ·a esto la crisis · ··:::e0:::��::::�:��:��
e
��: ::ndc:� '.·i .· p� leGtui;�� Ía próp�;ic-iÓ�·,,d�l_ Sen��or en que se encuentra. De igual forma, da a 

biado en cuatro semanas, tiempo transcurrido Alfonso Angar1ta Barac_aldo� la cua� es ad1c10-conocer el informe pasado por el actual Mi-
desde la filmación del video. nada por �l Sena,dor Juho �esar Cai�edo. ��-nistro de :Salud. · 

posa en Secretaria y sometida a considerac10n 
Director ISS: , Director: es aprobada por unanimidad. . 
Aclara que se han invertido más de nueve Enfatiza nuevamente en que se .ha resuelto Hono rable Senador José Aristides 

mil millones de pesos en medicamentos para la situáción de los Comuneros, ratificando que Andrade: 
Santander, de iguai forma, relata como el pro- el video carece de objetividad. Referente a la H b f1 . , bl , . d Clínica Cañaveralmanifiestanuevamente cómo ace una re ve re exion pro ematica e-ceso de compra mediante licitación pública jando en claro que todos son defensores del 11 t d. t t l l "d d los médicos fueron quienes determinaron cuál . . . . . , eva a es os escuen os, en cuan o a a ca i a 

debería ser su destinación, aclarando además, S�guro Social, temendo este una pos1c1on d�-de estos medicamentos, muestra que existen t d � rt d t d que en el momento e�isten los recursos, dota- ' �m
t 
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d
us a mientidades que ejercen control de calidad sobre· . d" 1 ; d · ms ra ores pue en a usar e es o, . escono-estos. Informa como el dinero se ubica en las· cwnes Y mero para e menciona 0 centro · · d b" l. "d d 1 l"d d d  l · asistencial. cien. � su responsa i _i 

.
ª por a ca i a . e os seccionalespara que estas emitan contrato con . . servicios y por el dommio, se cometen acciones los laboratorios y de igual forma, cuando existe Supenntendente: que no .contemplan los derechos de los usua-compra excepcional de éstos. Informa que la visita hecha por su oficina, rios y las IPS, ejemplo de ello es el traslado de 

Aclara, que el único ahorro significativo se debió a tina queja presentada. S i  se quería camas de una clínica a otra que tuvo lugar en 
que tíenen los países es el pensiona!, debido a mejoramiento debió preveerse dicho acina- Santander, violentándose en estaformael dere
estos volúmenes gigantes�os de dinero es que miento, de. todas formas esta ofic�.na ac_NJ.k cho de l�s usuari0s. Por.todas. estas razones y . 
se vuelven·apetecibles par.a los grandes. capita- . .  sobre los hechos que sucedieron, foqüíndq�e' ' debido a que en Colombia se arraigó el�proble-

. les extranjeros, mostiandffqueerieste debatese en otra queja diferente a los motiVos·p-vót1os made'lá:Seguridád Social existiráej¿igenda de · 
éonfronta el interés legítimo de la.c<;nnunidad · cuale� esta oficina dictó la resolución:::: ae parte:deVGorigreso·ylos miSmos tlsüarios'para 
con intereSé'.S privadps . . . - . . · . .  , - -· · . .. . c.< . •  suspensión. · · .>: 0 •  • � ,: :'_ :¡ :\ ; que·.estó'Clésápárezcá:- '' :.. .. . .. , , t ;  :.:>::. ; . . · .. •.!.. · ·  :. 
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Honorable Senador José;Luis Mendoza: 
Observa la presentación del video como un 

buen servicio que se le presta al Seguro. Argu
menta además, que la arrogancia y pedantería 
no son buenas cualidades para los administra
dores del Seguro. Solicita además, se nombre 
gente calificada citando como ejemplo el caso 
de la Subgerente de la Clínica Comuneros, 
quien no reúne los requisitos ya que es una 
enfermera. -

Presidente: 
Manifiesta qué siendo la 1 :25 p.m. se decla

ra sesión permanente. Puesto en consideración 
es aprobado por la Comisión. 

Presidente Sindicato- Seguros Sociales, 
doctor Saúl Peña: 
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define como un empobrecimiento lícito que 
generaría conflicto. Los aumentos salariales 
deben estar de acuerdo a la inflación como se 
prometió en campaña política y no por debaj o  
de esta. Manifestando además, que para los día8 
1 2  y 13 de septiembre se ha programado un 
encuentro sindical por los grandes problemas 
que existen. Vol viendo al tema del departamen
to de Santander es claro en decir que la solución 
no es fácil; argumentando además, que el Mi
nistro de Salud, no se ha declarado impedido ya 
que fue funcionario de la Clínica Fosca! de la 

· Fundación Ardila Lule. 
Presidente: 
Manifiesta complacencia por su asistencia. 
Honorable Senador Humberto Pava: 
Comparte la opinión del Presidente en _el Solicita que el debate debe·énriquecerse del 

ejemplo de lo que está ocurriendb con la•Segu- sentido de su buen aporte, solicitando · a la 
ridad. Social en Chile, país tomado como refe- Secretaría sea copiado dicha intervención para 
rencia parariuestra Seguridad.Social. De igual que la Comisión tenga fundamento de lo que 
forma, que el Congreso no desvíe su opinión ni quiere el Congreso para los trabajadores, 
objetivo central. Haciendo referencia a los s�endo la base de un problema que es wás."1e 
sistemas subsidiado y contributivo opina que fondo. Refiriéndose a la resolución argu
el primero es un dinero perdido y en el segundo menta que tiene bases pero se quedó corta, se 

debe hacer un revolcón para que no se cuestiona si es suficiente el doce por ciento 
para financiar la salud de la familia, cuestio- clientelice más el Seguro, mostrando además 

su preocupación por la centralización en la nando además si  se considera que los patronos 
cumplen al Segliro y de igual forma a los compra de medicamentos y los descuentos de 
trabaj adores independientes, ya que la evasión que son obj eto. 
en la autoliquidación es causal de muchos Honorable Senador Alfonso A.ngarita : 
problemas que aquejan a éste. Interrogacuánto Recalcanuevamente laadvertenciaquehizo 
le deben los hospitales, bananeros, empresas de la posibilidad de que se esté formando 'un 
liquidadas o en concordato al Seguro Social gran movimiento, de un gran revolcón como 
por concepto de aportes, denotando que es una Fedesarrollo, quien ha llevado adelante este 
cifra bastante grande, lo cual impide la buena proyecto, con la.intención de que se privaticen 
marcha del Seguro. Sobre el tema de la los servicios qu_e presta el Seguro Sodal, mós
autoliquidación pide a la Superintendencia trando que esta no es su posición sino al con
tornar medidas para evitar su evasión, de igual trario la defensa total del Seguro. Referente a 
forma manifiesta lo tedioso que resulta para las la resolución denota que está hecha en derecho 
EPS elaborar un listado de afiliados con innu- ajustada a la normatividad, pero esta providen
merables dátos sobre estos para tener derecho . cia no está ejecutoriada, por tanto el Superin
a la compensación. Hablando sobre otros pro-::-. tendente está cumpliendo con el deber y no está 
blemas que aquejan al Seguro, solicita se ma- usurpando funciones a otras entidades. 
neje el probieinaestructural de-éste; se cumpla Honorable Senadór Edgar Perea : 
la �ey de ur�encia� Y �acono�er �ón:o las EPS - ManifiestaqueelPresidenteAndrésPastraná 
pn�adas _

tienen mteres en d1smmmr el plan . prometió rebajar los impuestos, pero ya au-
obhgatono de salud. mentó la gasolina. 

En relación a lo planteado por el Presiden- Honorable Senadora Flora de Lara: 
te de la República doctor Andrés Pastrana al 
periódico de El Tiempo, donde se plantea el 
fortalecimiento de la capacidad de atención 
de los hospitales públicos, asegurando su 
autonomía gerencial , la no privatización 
del Seguro Social , sino su fortalecimiento, 
acabar la '  politiquería de dicho - Instituto, 
resaltando que para la elección del Director 
será por concurso .  ·Hace los s iguientes 

Interviene para clarificar. sobre una infor
mación publicada en la que se dice que urge 
realizar viabilidad del régimen pensiona! del 
Seguro Social y le da lectura. Reposa en Secre
tar�a. Solicita al señor Director que haga preci
sión sobre dicha lectura. 

Direcfor: 
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co de Hacienda, quien dice tener las,solucio
nes al país, sin da:rse cuenta que cuando fue 
Asesor de ex Ministros no aportó nada. Soli
cita diga éste quién pagó sus viaj es, honora
rios, por lo que argumenta no se puede seguir 
trabaj ando con la inmoralidad de algunos 
funcionarios de· doble cara. El sistema de 
prima media no está en crisis ni tampoco en 
peligro. Pide a los actuarios, honestidad y 
transparencia en el gasto- público. 

Honorable Senadora Flora de Lara: 
Manifiesta estar de acuerdo con el señor 

Director, referente a las informaciones mal 
intencionadas y tendenciosas que sólo buscan 
menoscabar su labor en el Seguro . . . 

Presidente: 
Manifiesta que es importante fiscalizar el 

dinero -que llega a l'o's m�picipios.)'.�:or con
- cepto de salud, ya que - lbs Alcaldes están 
dando otros rumbos a es'(os �ineros. 'Pregun
ta al señor Superintehaente .  que se está 
haciendo al respecto. 

Superintendente: 
Aclara que se está efectuando vigilancia de · 

los recursos del régimen subsidiado, con san
ción a veintisiete municipios, treinta y dos 
investigados para sanción inmediata y 695 
procesos de investigación. 

Presidente: 
Aclara cóm-o en el Cauca a pesar de existir 

comunicados para investigaciones por la no 
transferencia de estos recursos no se han inicia
do investigaciones. 

Superintendente: 
Muestra como la Superintendencia es un 

organismo de control técnico pero de ahí en 
adelante las sanciones son dadas por otras 

- entidades del Estado. Refiriéndose alterna de 
la evási.ón mencio'na- ' i'a sanción'2ae 600 

_ empleadores. La Superintendencia ·Ao es una 
entidad normativa, no tie1w iniciatival�gislati
va, ni potestad reglamentaria, por esto no está 
en condición de dar un debate estructúral sino 
se limita al cumplimiento de la iey. Para fina
lizar_se refiere a dos puntos: la selección adver
sa realizada por EPS privadas, que de existir 

. deb_e investigarse, el proceso de compensación 
en el cual es claro de que se necesitan los datos 
solicitados. 

Presidente: 
Solicita información al señor Superinten

dente de Salud, sobre los municipios del Valle 
centralizados, con el fin de ver el destino que 
han tenido los recursos destinados a salud, ya 
que existen dudas. , 

Honórable Senador Carlos Corsi: 
planteamientos: 

l .  Simplificación normativa de laLey 100. 
2. La necesidad de eliminar el sistema de 

. Interviene para dar -a conocer que el Presi
. dente de la Asociación de Actuarios es funcio
nario de un fondo privado de pensiones, ha- Manifiesta que la Superintendencianopue-
ciendo referencia al desconocimiento que se le . de reformar al Seguro sino ac-abarlo, resaltando 

autoliquidación. 
3. Mejorar el pago de la compensación para 

que este sea cumplido y la verlficádón . de 
dereéliof' páta� '�que' 'el Segur6-' S'6Cial' :ncr' sea 
acorráladt:l.effmuchos casos pói la Gorte'Cons
titudortal.F'S obre· el temádeh;alatioiñfogral lo ; 

infinidad de casos en los cuales ha existido quiere dar al estudio realizado por la OITy cuya 
información se quiere cuestionar. Habla de fallas y concre�á que con tres de estos se puede 
cómo Fedesarrollo prefabricó un estudio acabar este, ya que se ajusta al derecho. 
preparado por- el doctor Lora y la -doct'óra Honorable Senad-or:lEd.gar Peréa: 
Loteana', siendo esta segunda Asesora del Presenta una projYO'sición donde se aplaza el 
Mintstro de Hacienda. De igual forma, se debate propuesto anteriormente, para el día 9 
refiére 'al señor Clavija ,  Viceministro Té�cni- _ de septiembre del corriente año a la�r'.9 a.m . . _ . . . _ .  _ , 
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Presidente: :J'.j : b  , _  ·_, . ' · . · . !  . . , ' '-' ' """·u . 

· Siendo las 2:45 p.m. levanta la sesión y la 
convoca para el próximo miércoles 9 de sep-
tiembre a las 9 a.m. : -

El Presidente, 
Julio César Caicedo. 
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ORDEN DEL DIA 
- I . 

Página 1 1 · \ 

S�gurídad : Social;· ya que·· no:. ·existe ,ningún 
programa sobre la racionalización de las pen
siones, por eso considera que no es un proyecto Llamada a lista y verificación del quórum conveniente. . JI Honorable Senador Jimniy Chamorro: 

. Consideración y aprobación . . 
de las Act�s núm�ros 9, 10, 11 y 12 Pregunta a la Comisión, si sé llevó a �abo el 

El Vicepresidente, III trámite en la Cámara de Representantes de · 
· dicho proyecto. Humberto Pava Camela. C ºd · · 'n y a b · ' P ºm ons1 eracio 

. . . pro acion en ri er · · Honorable Senadora María del S. El Secretario, Debate, de los s1gmentes Proyectos de ley: . Bustamante: 
Manuel Enríquez Rasero. a) 37 de 1 997 Seriado, 283 de 1 997 Cámara, Informa que allá se aprobó tanto en Comi-, , · SENADO DE LA REPUBLií'.A .por la cual la Nación asume los servicios de . 11 1 1 - sión como en Plenaria, que e a so icitó el ava 

· 

· · 

· 

COMISION SEPTIMA Salud Y pensiones de algunos empleados ª del Gobierno para la provisión de fondos, que 
' - CONSTITUCIONAL PERMANENTE través del Instituto ·de los Segu,ros Sociales; el Ministerio de Hacienda contestó que· no eta 

Santa Fe de Bogotá D. C� , septiembre 1 6  de b) 250 de l 997 Senado, 90 de l 996 Cámara, posible, y además no es factible cargarle al 
1 998 . . por la cual se dictan normas que reglamentan Seguro Social un grupo de pensionados que . 

. . . . · . . . . el ejercicio de la gestión ante las autqridades h" · rt · 

Lapre;t�te A�t�fy� aprobada poru�animi- - de' tránsito .y transporte; . . . .ci": · • : . ; ·¡ : ' '.� - nunci;i icier«?R.-�:!'-? 1 -��'. , , ,,d�J-. 1 :i  � , i "  ;:- ¡ ¡  : ·, ,-· 
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. c) 1 00- de 1 997 s
. en, ado, por_ la, cual" s_e_

':' 
.

. �e,cretarfo: ¡.;n�;i ·; .:�:� ;;;;¡;;:.�;' �:_1�; ,�-,� -�· :  . _; ; r,-{;·; ::f 5 
- Informa que en este mpmento se ha registra,.� , · - · : ' : · , · .

· reglamenta la profeswn de Ingemena de Alz:.. .·.Afa,nuel Enrzquez Rosero, mentQs y se dictan otras disposiciones; .
_ 

do quórum deciso�io en)a 'Comisióm; .; . , . ,: · 

Secretario General, · d) j190 de 1 997 Senado, 72 de 1 996 Cámara, ·· Presidente: " ·  ·�!" • ¡ : · ' Y :·· _;; 

ComisióJ?. Séptima hon_orable Senado. por /a cual se ordena /a rehabilitación de los · Pone' a "<::onsider�dón d� la Comisión las 
* * * · habitantes de /a calle .o indigentes; Actas númei:os 9, 1 O, 1 1 y 1 2, las cuales son 

COMISION SEPTIMA e) 260 de 1 997 Senado, 1 72 de 1 996 Cáma- aprobadas pór unanimidad. Informa qui:'. eon-
CONSTITUCIONALPERMANENTE ra, por medio de la cual �e crea el Instituto tinúa la discusión.- La ponencia termina con 

,.r, ¡ ,,J ¡ la proposición de que se archive el Proyecto 
' . ACTA NUMERO 13 DE 1998 Materno In,,anti ue . a Costa Caribe como. de ley. . 

· 

empresa social del Estado; (marzo - 1 8) 
Legislatura 1 997 - 19�8 Segundo Período 

Sesiones Ordinarias 
En Santa Fe de Bogotá, D. C. ,  siendo las 

1 0 :05 a.m., del día miércoles dieciocho ( 1 8) 
de marzo de mil novecientos ·noventa y ocho 
( 1 998), en el Salón de Se_siones de la Comí-. 
sión Séptima Constitucional Permanente del 

. honorable Senado de la República, se inició. 
la sesión pro gramada para la fecha, presidida 

. por el senor Presidetlie de la Comisión, ho
norable ���nador JYfau'.ricio Zuluag�: Ruiz, 
quien. oré:lenó al señor Secretario llainar a 
lista y contestaron los siguientes horiótables 
Senador�s : . ··_/ · :· - ; :< , . , · 

:!.._ [ 1 ' .' �· • • ' '  r-;-;-·, � •-.. r r-> ,... ·; Angarita Baracaldo Alfonso 
Bustamante María del Socorro 
Chamorro Cruz Jimmy _ . · 
Gutiérrez Gómez Luis Enrique . 
V anégas Monto ya Alvaro 
Zuluaga Ruiz Mauricio. , 
En el transcurso de la sesión se hicieron 

presentes : 
Jiménez Salazar Pedro 
Puentes Rodríguez Antonio José 
Con excusa dejaron de asistir: 
Camargo Salamanca Gabriel 
Corsi Otalora Carlos Eduardo 
Durán· de Mustafá Consuelo 

· Flórez Vélez Ornar 
Londoño Capurro Luis Femando 
Pava Garnelo Hutñb.erto_; ":; · . · Id o:, '. :¡. :: : , 

Con quórum deliberatorio la Se.cretaría por 
. orden de la: Presidencia diokctura al siguiente 

Orden del Día: - ._ 
· 

·
· 

· 
· i'. . 

· 
· 

� ,,. • o' • � .. .. • � •' W O •• ' <' • O ,• >. ' • � • ' V � _J< w • • • • l.• • �' • ' • • 

f) 249 de 1 997 Senado, 1 14 de 1 996 Cáma
ra, por la cual se dictan normas sobre conci
liaéión obligatoria, medidas cautelares · en 
los pro.cesas laborales y se dictan otras dispo
siciones; -

g) 44 de 1 997 Senado, por medio de la cual 
se dictan disposiciones especiales. 

N 
Informe de S�cretaría 

Secretario: -· 

Hace la aclaración a los honorables Senado
res que no· se encontraban presentes, sobre la · 
ponencia negativa al Proyecto de ley_ antes 
referido. · · 

Presidente: 
Somete a consideración la proposición, la 

cual es aprobada por los honorable� Senadores 
de la Comisión. · · · 

·.· , . .. Lo que p�Opongan 

. 
. . i::�=����r���den�ia

·¿��ha sld�;tie�M: 
··· · ·· los honorables Senadores · '  _j el Pr.oyecto de ley numero 37 de-1997 Senado,, : 
' - " · 

· · · . ·, · . ·  ., 283 de 1 997 Cámara, por /a cual la Nación-· 
Honor.�ble Senador J1mmy <;hamorro: . asume. Jos: ser:idcios ·de salud y pensiones- de··. 
Informa a la Comisión que ha reCibido una algunos· empleados · a través·cdellmtituto de 

nota del Ministerio de Salud, por lo - tanto los Seguros Sociales. Y a continuación lee et 
solicita sea aplazado el debate.del Proyecto de siguiente Proyecto de ley número 250 de 1 997 
ley número 37 de 1 997 Senado, 283 de 1 997 Senado, 90 de 1 996 Cámara, - por la cual se 
Cámara. dictan. nórmas que reglamentan el ejercicio 

Presidente: de la gestión ante las autoridades de tránsito 
Acepta la solicitud del honorable Senador Y transporte. 

Jinimy Chamorro. Hon.orable Senador Jimmy Chamorro: 
. Secretario: Pregunta a la Comisión si ésta es competen-

Informa que pone a �onsideración las actas te en asuntos de tránsito, ya que todos estos van 
números 9, 1 0, 1 1  y 12  que estaban pendientes a la Comisión VI y solicita se le explique sobre 
de aprobación, para cuando haya quórum deci- qué trata la ley, ya que el doctor Pedro Jimén1>:z · 

sorio. y a continuáción lee el tercer ptihto·del es p�nente y tiene que damos la inforinación . 
Orden del Día, Proyecto ele ley número.37 de precisa. 
. 1 997 Senado 283 de 1 997 Cámara: · Honorable Senador Alvaro Vanegas: . . 

Presi�ente: · Solicita aplazár el Proyecto definitivamente. 
Ordena abrir la discusión. Presidente: 
Honorable Senadora· María del Socorro Informa que e�tá aplazado. 

Bu�t�m_a�te: . · 1 :ii�<'.1sq�nq 3¡���.ri!���o.:=.�· :_. �- ; . 01 . : ;c·"- . . �: ,,; �  '�;;� . .. . 
:,-Se refiere a la situación económica del;Ch.Qd · . .. ,Lee,, �t �igui�nt�_:}ltµitq¿,d�l : Pli9.�n: d,�l;Q_í�.; có;co�oa.la de los pensionados deiese dep.atY[ Proye_�t9:·riJÍIIleroA Q.0 4� J,997 ;S.en.ªg�kf1-9r-/d 

tamento,-:y ,Ja forma como debe prestarse:la· . cua(sf::;t: .. �g!am,�/Jtq,la]!r.9/esip,JJ:i(Íe_:fng(!IJ.i�J,(a J · 
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de Alimentos y se dictan otras,dispostcibnes.: Secretario: · 
Lo mismo que e� Proyecto número 1 90 de Lee el siguientepunto del ürdendel Día. Lo 
1 997 Senado, 72 de 1 996 Cámara, por el cual que propongan los honorables Senadores. 
se ordena la rehabilitaéión de los habitantes · 
de la calle o indigentes. Quedan aplazados por Honorab_le Se�ador �Ifonso A�gar�t�: 
no encontrarse los Ponentes que son el hono- : Somete a considerac10n una proposicion 
rabie Senador Humberto Pava y la Senadora para la sesión del día miércoles 1 º de abril a las 
Consuelo Durán de Mustafá. 9 a.m. 

Presidente: 
Informa al Senador Pedro Jiménez, quien se 

encuentra presente ya, que a pesar de haber sido 
aplazado, se solicita información suficiente 
del mismo. 

Secretario:  
Lee nuevamente el  título del Proyecto 

número 250 de 1 997 Senado, 90 de 1 996 
Cámara. 

{ ... -:, � · i • · .0 -• ; h .��r � . . � ·· Ap :s.-r�1::.:, r ::- "' ;"� ) -...., .c¡i-, ;� . , . ¡ 'J. , , - . »· . G�:n<>'óorabti'Senaélor Pea'ro-Jímériez:· , .  {-.. � � ('!fl ' ' ; · • ·;;··;. 1 � <>-": i ,-:: (� n \/ J�t·o·: :� ·.n�' f !;'--i r41;· 1 �  ;.· · · '" · , .' . .  : . • ·  

_ ¡ -�nf ortp.a1�-lti. �pip.i�ióti que_ �stán_or,g�nizan
do .�l.J'�9M��!p-para q�e pase, que tienen una 
r�@\ón,, �s!a, - �_em�.n::i . . �on el . Senador Ornar 
Flórez, explica que dicho proyecto se refiere a 
los Gestores de Tránsito Municipal, el del 
Tránsito de Medellín rios pidió que incluyéra
mos la capacitación de los gestores, por ·un 
espacio de seis meses en el Sena, a fin de que sea 
presentado el próximo miércoles. 

Presidente: 
Informa a la Comisión que queda aplazado. 
Honorable Senador Alfonso Angarita: 
Presenta a la Comisión en compañía de la 

Senadora María del· Socorro Bustamante un 
comunicado sobre el Código del Menor. Repo
sa en Secretaría. 

Presidente: 
Hace la aclaración a la Comisión de que el 

Foro sobre el Menor se llevará a cabo el 
PIÓ�im9. �i�rne_s en etre�int.O: del honorable 
S�nado: . :.' , � ; , . ; · . · : �' ; .__, ,.__ · 

Secretario': · 
- ·Iiiforma qlie' el Proyecto: d�·Iey núinerp 250° 

de 1997 Senado, 90 de 1 9961�amara lia ·sido ! 

aplazado, continuamos con el Proyecto de ley 
número 249 · de 1 997 Senado, 1 1 4 de 1 996 
Cámara. 

- Honorable Senador Pedro Jiménez: 
Solicita a la Comisión �plazar dicho Pro

yecto. 
Honorable Senador Alvaro Vanegas: 
Solicita que se apruebe ya que ha sido de"'-

batido anteriormente en forma suficiente. 
·Presidente: 
Informa que ha sido aplazado; 
Hon o rable Sena d o r  José  Anto nio  

Puentes : 

Presidente: 
Porie en consideración la proposición del 

Senador Alfonso Angarita y es aprobada. 
, Honorable Senador Alvaro Vanegas : .  
S e  refiere al Proyecto sobre la actualización 

de pensiones y solicita por Secretaría se cite a 
los Ponentes para el próximo miércoles 25 de 
marzo a las 1 2  m. 

Presidente: 
"" '  · , .  , ·.. : ' '· · , -, :.�,.f"Ilft1i'i· 1 

Siendo-J.as 1 0:45 a.m., se levanta, la S,<}&ión y 
se convoc� para el próximo miércoles __ 25 de 
rriarzo a las 9 a.m. · · . ' • · 

_ . El Presidente, - ' . . '· .;,_ . .' ·._.� 

Mauricio Zuluaga Ruiz. 
El Vicepresidente, 

Humberto Pava Camelo. 
El Secretario, 

Manuel Enríquez Rasero. 
- COMISION SEPTIMA 

CONSTITUCIONAL PERMANENTE 
Santa Fe de Bogotá, D. C. ,  marzo 1 8  de 

1 998 
. . 

, · La presente Acta fue.aprobada por unanimi
dad en sesión ordinaria de la fecha mayo 6 de 
1 998 acta número 14 .  

· 

Manuel Enríquez Rasero, 
Secretario General Comisión VII. 

* * * 

. =coMISION SEPTIMA 
, .. CONSTITUCIONALPERMANENTE 

ACTA NUMERO 14 DE 1998:, · , .: .. ' ' ': l .• � · ..... ¡ . 
(mayo 6) " r· '''"' < ._ , .-, . . . 

Legislatura 1 997- 1 998 
Sesiones Ordinarias 

En Santa Fe de Bogotá, D. C. ,  siendo las 
1 O : 1 O a.m. del día miércoles 6 de mayo de 
mil novecientos noventa y ocho ( 1 998), en el 
Salón de Sesiones de la Comisión Séptima 
del honorable Senado, s_e inició la sesión 
programada para la fecha, presidida por el 
señor Vicepresidente de la misma Senador 
Humberto Pava Camelo, quien ordenó 
llamar a lista y contestaron los siguientes 
honorables Senadores: 

Corsi Otálora Carlos Eduardo 
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Angarita Baracaldo Alfonso · · . · ·� G:;' 

Camargo Salamanca Gabriel 
Gutiérrez Gómez Luis Enrique. 
Con excusa dejaron_Q� asistir: 
Durán de Mustafá Consuelo. 
.Secretario: 
Informa qu.e se ha registrado quórum 

deliberatorio, y acontinuadúrrpT5r orden de la 
Presidencia lee el Orden del Día: 

ORDEN DEL DIA 
1 

Llamada lista y verificación del quórum· 
n 

Consideración 
y aprobación del Acta número 13 

. .. ; . . - - nt� ,, .•
.

. - ,�� .· . 
Consideración y aprobación en Primer 

Debate, de Ilos siguient��)hoyect�� de Ley: 
a)J 04 de 1 997 Senado;··l 66 de 1 996 Cáma

ra, p01: el cual se modifica.parcialmente la ley 
6ª de 1991 y se dictan otras disposiciones -
para el ejercicio de la anestesiología y la 
reanimación en el tc;:rritorio nacional. 

b) 1 84 de 1 998 Senado, por la cual se 
reglamenta · el ejercicio de la profesión de 
fisioterapia, se dictan normas en materia de 
ética profesional y otras disposiciones. 

· c) 1 78 de 1 998 Senado, por la - cual se 
desarrolla el derecho constitucional de Ía 
igualdad respecto de las pensiones de los 
�ongresistas en concordancia con el Decreto 
Ejecutivo numero 1293 del 22 de junio de 
1994 . .  

d) 250 de 1997 Senado 90 de 1 996 Cámara, 
por la cual se dictannormas que reglamentan 
el ejercicio /fe la ges_t�Ó,"i <J1Jte las alf<(oridades 
de ti�á[isito ·y transpi?_r�l�,.:-.·�· ;·�� . " - - · ·' � �  1�..JJ 

e }, . l QO tje 1 997 ' S_el);'!-ffo, por Jq- cual se . 
reglamt:nta fa profesiórylp ingenier.ia de ali
mentó� ):'.,.S:�. dictan otraX1<fisposicio,�es. 

f}Jt9&de11 997 Senado,72 de · 1 99fr=Cámara, 
por la cual se ordena la rehabilitación de los 
habitantes de la calle o indigentes. 

' 

g) 260 de 1 997 Senado 1 72 de 1 996 Cáma
ra, por medio de la cual se crea el instituto 
materno infantil de la costa caribe como 
empresa social del estado. 

h) 076 de 1 997 Senado, por la cual se 
adiciona el Código Sustantivo del Trabajo,, 
la Ley 100 .de 199 3 y se dictan otras dispo
siciones. 

i) 1 76 de 1 998 Senado; por medio del 
cual Sf! crea el fondo nacional de protección 
social para los periodistas y se dictan otras 
disposiciones. Chamorro Cruz Jimmy 

Se re:Vere a �lgunas solicitudes de Consul- Flórez Vélez Ornar V 
torios Jurídicos de Derecho Laboral, sobre la Lo que propongan 

l . · ' d t '  · Jiménez Salazar Pedro amp iacion e ermmos. los honorables Senádores. 
S t · 

Pava Camelo Humberto ecre ano: Presidente: _ 

L��,�l Pr_oyecto número 44 de 1 9.9.7 Senadp. ))1'�ntes. Rodríguez Antonio José . '.. ·e·�: - Como no hay quórum decisorio,':Ó_frezco la 
Pr .. side· nte· . . . ,. - . .-. · - - � :Z.-. u.· _.iu __ a.gá_. Ruiz Mauricio. 1 b · · . . , d 

· 

' ..... . _ . · .. · .:_ - .. - .. pa a ra a qmenes tienen compromiso e po-
lrifórma'·que también queda aplazado, por - �;-Eri el transcurso de la sesión se higieroh nenciá de lb� Proyectos .que se han�:puesto a 

solicitud del Senador Alvaro Vanegas:��:, :_ , - :. presentes: ' - - - - -· --- -- - - . . - consideración. - - . .  · - - - · . . . . . .  - - . - ,_ .,_1._ - -
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Secretario: . Secretario: Peñalosacqrtla-señora.Martha Jaimes;1Es una . 
Lee a continuación la ponencia para Primer Da lectura al siguiente Proyecto de ley nú- actividad que lleva cincl!ei1taaños, en todas las 

Debate al Proyecto de ley número 1 04 de 1 997 mero 250 de 1 997 Senado, 90 de 1 996 Cáma- ciudades y poblaciones del país, por esto con
Senado 166 de 1 996 Cámara, Por. la cual se ra, por la cual se dictan normas qu.e regla- sideramos tanto la autora del Proyecto Marta 
modifica parcialmente la Ley 6ª de 1991 y se mentan _ el' ejercicio de la gestión ante las Ltina, el Representante José Maya,.Ponerite en 
dictan otras disposiciones para el ejercicio de . autoridades .de trán.sito y · transporte. Este la Cát:nara, y el análisis que hemos hecho con el 
la Anestesiología y la reanimación en el terri- · Proyecto fue presentado en la Cámara por la Senador Pedro Jiménez y mi persona, creemos 
torio Nacional. Este Proyecto fue presentado RepresentanteMarthaLunaMorales_yrecibió que es conyeniertte que estas personas tengah 
por laMinistrade Salud María Teresa Forero de ponencia _favorable. y reCibip ponencia de los . una reglamentación que los proteja en su dere-

. Saade. Senadores. Ornar Flórez y 'Pedro Jiménez cho-al trabajo, yparaque estostambiénresp,on-
Presidente: Salazar. dan ante las personas que les encomiendan la 
Pone en consideración de la C01�isión la . Honorable Senador Pedro Jiméliez gestión. . , 

. . 

Ponencia para Primer Debate y manifiesta que Salazar: 
· Honorable Senador Carlos Corsi: 

su aprobación se hará cuando haya q�órum. Solicita que las personas gestoras ante el . . Manifiesta que con la exposición que se ha 
Secretario: 

. 
tránsito, se les.concedaasurepresentanteeluso hecho ha quedado en claro : · 1°. Que se trata de 

Lee a continuación la Ponencia para.Primer de la palabra, y así lo ordena.la Presidencia. · una actividad laboral que ha surgido en forma 
Debate del Proyecto de ley número 1 84 de - Martha Jaimes, Presidente Asociación . _espontáneaypor_unanecesidadsocial. 2°.-Que 

. 1 998 Senado, por la, se reglamenta e lej ercicio N acioná.l ánte· Tra' nsiºto y Transport' ·e"·. . · · 
· sú antigüedaci 4�. ��.B�4.e.n�� f!Qgs Jn4i�a q!ie:es 

de la profesión de fisioterapia, se dictan nor- . unaactiVidádpeh;'istent�y'hhaleatorfaypoflo· 
mas en mliteria de: ·én'ca profesional y otras Manifiesta que en- todo el país hay quince tanto se .puede legislar�·sobre · una· ·conducta 
disposiciB.hes. , Presentado · por el Senador mil gestores más 0 menos caoezas de familia, laboral estable y solicita la aptóbaCioti'deJ�ley · 

HemandoP.inedo Vidal, con Ponencia favora- el sustento ·proviene de las asesorías ante el Y proteger el trabajo c9lombiáho'_'pata ·évitar ; 
ble del Senador Mauricio_ Zuluaga Ruiz.-

tránsito, Y ahora esfamos a punto de quedamos que más tardé venga üna multfüacionaf y ac�- .. 
Presidente: 

·sin trabajo, y no- hemos tenido apoyo de las p�este trabajo. . . . . , 
autoridades, y es así, como el Alcalde Peñalosa 

Manifiestaque igualmente sepondráa con- me decía que los gestores detránsito no deben Hon orable Senadór. José Antonio 

"d · , d ·h Puentes : · · 

si eracion cuan .o aya quórum. · de existir, porque en ningún país desarrollado 
Secretario: existen, por esto yo. le preguntaba a él .¿Si Hace referencia al por�entaje de desocupa-
Lee a continuación la Ponencia paraPriiner Colombia era un país desarrollado?, en otros dos yes así como se está discutiendo el prÓble- . 

Debate al Proyecto de ley número 1 78 de 1 998 países también existen los asesores y mejor ma de los vendedores ambulantes y esta, la de 
Senado, por la cual se desarrolla el derecho organizados en múltiples oficios coíno, en . los gestores, esunaactividadque sehaejercido 

· constitucionai de la igualdad respecto de las· aduanas, en asuntos legales, nosotros quere- enformaregulary es conveniente reglamentar-
- pensiones de los congresistas. Este· Proyecto mos ser asesores ante ·el tránsitó pero con · la para evitar precisamente los abusos de los . 

es de autoría del honorable Senador Luis Enri- respaldo legal pará que no se pisoteen nuestros ·  tramitadores. Y a_ continuación lee el artículo 
que Gutiérrez Gómez y recibió ponencia favo- derechos, y por esósolicitamos a ustedes seño- 26 de la Constitución N acionaL (Reposa en. 

rabie del hon_orable Senador . Pedro Jiménez res Senadores su colaboración. Agradece. Secretaría), por lo cual manifiesta que no-so-
Salazar. Honorable Senador Pedro Jiménez:- tros sí estamos en capacidad _de·poder legish:ir-

sobre_ este punto. .. 
· 

. . . · 
· A continuación lee la Ponencia para Primer . Manifiesta que hay interés para que el. Pro-
D b l Pr Presidente: 

· e ate a · oyecto de �ey número 1 00 de i 997 · · yecto sea aprobado y que se reunieron con el 
por la cual �e reglamenta la profesiqn de _Sindicato de Gestores de Antioqui� sin embar- Informa a la Comisión que con la pr�se�cia:-! 
ingenierítf' 'de alimentos y se . dictan otras go existen algunas dudas de que si la Comisión del Senador Jimmy Chamorro .existe quórum: ;  

' disposiciones: _ Informa- a _ la Presidencia que Séptima, o: si el .eongreso en general está _ d��isorio y s�mete aconsideración laproposí
. este Proyecto ya se discutió y los hónorables facultado para reglamentar· este que es un ofi- ciondel Se�adorPedroJiménezyOmar Flórez, . 
Senadores;infomiaron'que iban-a hacer'Uegar cio no una profesión, porque nosotros tenemos la cuales aprobada por unanimidad. . . • 

. �mconcepto ala Secretaría, peronohanllegado claro que podemos reglamentar las profesio- Seéretario;- ·  · 

" . ,  . .  ' . . . 

. dichas observaciones. . 
· · · nes .Y darles piso jurídic_o, · pero no así los · · · · · · · · · 

·PresideÍite: oficios, con e_sta advertencia señores Senado-· · Solicita se ponga en consideración el acta· 
dri di . · número 13, la cual es aprobadá porunanimic;lad. 

Manifiesta que referente a este Proyecto resp? amos · scutrrsi esteproyectodeleyse . 

. queda cerrada la discusión, cuando haya convierte enL�ydélaRep�blica; sien�o�corde J;>resídente: 

quórum se pondrá en consideración -para su _con la ponencia que rend��os le sohc1tamos . Somete . a consideración 'y . aprobació�- la 
aprobación. 

· .respetuosamente a la Comisión VII le.dé tercer . Ponencia paraJ>rimer Debate al J>royecto de ley 
Honorable Senador Pedro Jiménez 

. debate al Proyecto que está en discusión, Y número 104 de 1997 Senado, 1 66 de" 1996 
Salazar: 

agradece. 
· · 

. . 
· . . Cámara, por el cualse modifica parc}alminte 

· ", ''. Honorable_ Senador Omar Flórez V élez: la __ L.ey 6ª d.e.J 99_1 y se dictan otras disnosicio_'" 
Se refiere al Proyecto de ley número 178 de ¡ 

r 

1998 / ·Man· i·fi·esta t p t 1 nes P.ª . . ,ra·e. ,.ejerciciO de .la aneste_siologídy la 
. , cuyo_ .autor es_ el Sénador1Lu.is _Enrique que .. es e royec o nace ante a 

G ausenda de ··· l '  b 
· d · ó reammacwn en el territorio nacional. y- es 

uttérrez
d
. Da lectura a la ponencia, y lee el a los c-i.udadnan

orm
o

· as que e 
tn

n e
l
n pro�e�ct

d
n aprob�d. o. . . . . "· ·. . 

concepto e la Sala.Civildel ConsejodeEstado . s que pres an e servicio e -

(rep?sa en. Secretaría). y soliCita que se hagan Gestores a nombre de terceros ante las autori- · El Proyecto número 184 de 1998 Senado 
modificaciones al Proyecto en el sentido de dades de tránsito y .transporte. Desde 1976 se por la cual se reglamenta el ejercicio de l� 
cambiar el títúlo, y colocarle el sig1.üente: Por intentó reglamentar este oficio, mediante· la profesión de fisioterapia, se dictan normas ·en · 

la cual se interpreta y t;1clara por vía de resoluc;ión 734 de 1976, pero fue demandada materia de ética profesional y otras dispo.sf
Autoricfad_ una disposición. y solicita se le dé por care�_�r el Intra de facultades expresas y ciones, cuya discusión está cerrada se somete 
Primer Debate. 

· legales para regl_amentar esta activid�d, por lo a consideración y es apropado. . 
·· · Preside�te: . · . :'. ;, :-'.1 ' ,, . cual seprest:_aparacual.quiertipo deatropéll�s, · .  El Proyecto .míiri'.éro '1 78 de 1998 poi--kl 

. ·,; 
. · .. • . , . por �l cambio. de auto:idades que llegciri á'é·s·os cual se desarrolla el derecho constiiúeiohal 

. ,M�fü��taqu�,cuandohaya.quorumsepon- cargoS., que .tienen diferentes criterios._ Hace. de la iguªlc/.a_d respf!cto de lasp�nsiones_ -de 
dra a consi�erac1on la Ponencia .. . .  :. ,_:, ... .. : . .. , " . _, . .  referencia a la charla que tuvo el . Alcalde , los congr.e�i�(a.$\er¡, . <;Qtz.c.ardanai.q �cQ.n;·�Jii:/.iJ::: . .  



creto ejecutivo 1293 de 22 dejúnib-''dtF1994, 
el cual ha sido presentado con modificaciones 
al título y al articulado. Sometido a considera
ción es aprobado. · 

El Proyecto número - 100 de. 1997 Senado, 
por el cual se reglamenta la profesión de 
ingeniería de alimentos y se dictan otras 
disposiciones� Se somete a consideración y es 
aprobado. · · 

Secretario: 
. Solicita se designen los ponentes para Se

: gundo Debate en los Proyectos mencionados. 
Presidente: 

. Manifie�t� que sean IÓ� mismos ponentes. 
El Proyecto número 190 de 1 997 Senado, 

72 de 1996 Cámara, por la cual se ordena la 
rehabilitación de los· habitantes de la calle -o 
indigentés.::;Sobre · ést� :Pt)'.jyecto · se pidió �con
cepto al Ministerio de Salud, el cual fue recibi
do por1�a;Secretaría ·de esta Comisión el 19  de 
mátzo-<le -f 998', el' mismó que fue entregado a 
la señora Ponente. 
- Presidente: 

Martes 22 de septiembre ·de ' 1998 

te, y quiero que el gobierno sepa q�e apesar de 
que estoy en la oposición quiero solidarizarme 
con él, y solfoito a los señore5 Senadores que le den 
pone,neianegativa por inconveniente para el país. 

Presidente: 
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importancia cree que es indispensable escuchar 
a la otra parte de la economía como es el 
comercio . 9rganizado para que más tarde no 
vayan a decir que el Congreso los sorprendió 
cou la aprobación de esta ley. Igualmente es 

Manifiesta que con las aclaraciones hechas importante escuchar a la Federación de Muni
se archive· el proyecto de ley por secretaría. . cipios y Asociaciones de Concejales." 
Continuemos ·con el siguiente proyecto señor Hon o rable  Senador José Antonio 

· secretario. · · Puentes : 
· El Proyecto número. 076 de 1 997 Senado, Manifiesta que las observaciones heGhas 

por la cual se adiciona el Código Sustantivo por el Senador Flórez son juiciosas y es opor
del Trabajo, la Ley 100 de 1993 y se dictan tuno ventilar más este Proyecto, es de . gran 
otras disposiciones� enyerg�d�ra, y escuchar }�s co!ltrapai;es. y de

mas opm10nes y luego �1 seguir su tramite. ·Presidente: . . , · 
Solicita aplazar la discusi'.ón de este :Proyec.:. 1 Presiden te: 

to ha8� la próxima semana, por cub1 · to la . . Manifiesta que aplaza la discusión, a fin de 
invitar a la Asociación de Concej afos y Federaponente se encuentra ausente. Y s_oliqita a la ción de Municipios· y part, icipaciónude los que Secretaría que cuando estén incluidos :Proyec-

tos en el Orden . del Día, estén prese�tes los tengan . interés en el proyecto� que el señor 
Senádores Ponentes. · · ! 

• J Secretario curse las ·invitaciones. :::¡5 
' · Secretario: 1. · · '- � El Proyecto número 17j de ,1 99_8. " �ado, 

por medio de la cualse cr�a elfondo nf.cional Da lectura a un ofieio firmado por el 
de protección soCial para l s periodisras y se Señor Presidente de la-Repúb Ifoa doctor Er
dictan otras disposiciones. . 1 . . ri�1sto Samper y

. 

la señora Ministra de Justicia, 
Ordena que por Secretaría se lea el concep- Honorable Senado r Jos é  Antonio d nde retiran el mensaje de urgencia del 

to, lo cual así se hace (reposa en la Comisión). Puentes: ¡ pr yecto sobre el Código del Menor. Reposa· 
Escuchado el concepto se somete a considera- · en: Secretaría · · · . Da lectura a la ponen

_ 
ci·la,11 la cual re

_
.k ·osa en _ -i 

• . · . · ción el proyecto de ley. 1' Honorable Senador Pedro Jiménez · Secretaría. · , 1 · s lazar: 1 Honorable Senador Jimmy Chamorro: 
Presidente: 

. . . 1 · _ 

Manifiesta que los atgÚÍnentos del gobierno · 1 • Manifiesta que con ese mensaje el Gobierno 
· b · . · Id · · Somete a consider_ .ación d, e la C_ omlsión el N ci"onal e· sta' h�· ndi" endo ese proyecto ya que son astante senos ytienen respa o constitu- t 

cional y político, por lo que considero que no Proyecto de ley Y es apro9ado. Nomprando n va a vertiem o para que en esta vigencia el 
es conveniente darlePrimerDebateenel Sena- como ponente del mismo alHonorably Sena- C , ngreso de la República tome. alguna deter-
do de la República al mencionado Proyec�o. dor Antonin José Puentes. miriación frente' al Código der Menor, y el 

Honorable Senador Carlos Corsi: El Señor Secretario: t 
� 

g bierno está reiterando lo que se ha dicho en · -c:orma finalme te· h y un proy cto de es a Comisión .Y en la Plenaria del Congreso, 
C art 1 .t . d 1 h bl im1 que i n 

S 
o
d
mp

Ch
e o� en enos. d

e onora e ley cuyaponenciaes del Sen dorJoséAotonio q no hay planeación, el gobierno hoy le dice . 
ena or amorro y cons1 era que no es p t / 1 ¡ d · t .,, q . tiene urgencia y. al otro día manifiesta que · 1 b · ·· · . uen es, por a cua se 1 zc an ,�ormas oportuno someter o a apro ac10n.en ausen- l ,i _ ,i 1 tr b · · ,.r, l b z t n existetal urgencia. Deio._ sentádami protesta 

· · d''f · - t · regu auoras ue . a a10 Z11J'f,Jrma am u an e . :.i . �ta � . . '·�;'?��n e: . . _ _. . _ . . ! y estacio�ario. Es presentado por el .S�ador po la_inestabilidad déi:·go_bierrio fr�pte a temas_ 
· El Proyecto de - ley número 260 de 1997_ Marcelo Torres Benavides. 

1 
· . 

· de táíita importancia. · · 
· " ¡ . 

Senado 1 72 de _199
_
6 Cámara,po� n;e1i? d� la 

.. " _. , Honorab le  Senador ! José, · .A:ri't"onio ilono�*ble Senad<if; .Gabriel Camargo: 
cual se crea e_l znstztuto materno zrifantil de la Puentes : . :- :" , _  . : � . . . Expt.esáque comoponente del proyecto del costa caribe' Cómo empresa'"Social del estado. · 

· , · 
-· · 

. . · 1 . .  c · digo del 'Menor se encuentra sorprendido Se da lectura al concepto del Minister_io de Da le�ID:ra ª.l� ponenc�a, ,l� cual reposa en po esta actitud del gobierno y.se adhiere a las Hacienda y Crédito Público. - Secretaria. Solicita se de �nme; D�b�te al palabras del Senador ,Pedro Jiménez. Se debe . . . . . pr�yecto �e. ley. Informa 91ue s_ol� �iene un t 
Honorable Senador J1mmy Chamorro. articulo aditivo referente a las condicwnes de · dejar constancia de que este proyecto ya fue 
Manifiesta qué hay que destacar dos aspee- , salubridad, higiene y estéÚca que deben acatar . apto hado en Cámara Y si ahora no sale ad�lante 

tos de este Proyecto de ley, el aspecto té�nico los vendedores ambulantes y una adición con es �r culp_a del gobierno Y no del Congreso. 
que incluye el aspecto legal y el aspecto cons- relación al retiro de las mercancías para que onorable Senador Ornar Flórez Vélez: 
ti�ciop.al y fiscal, eso es lo primero que tene- sean dépositadas en un sitid donde no· se les - :. ace referenc_ia a lll!ª reunión que tuvieron 

. mos que evaluar y también el aspecto de la vayan a d,?fíar, de resto no h� habido cambios C0'1 varias asociaciones interesadas en el tema, 
conveniencia, esta ponencia la elaboramos junto fundamentales. ' . . quienes manifestaron que el proyecto presenta-
con la Senadora Consuelo Durán y el autor de Honorable Senador Om�r Flórez: do por el gobierno adolece de muchos defectos. 
la iniciativa del Proyecto, y es sin duda un l · por lo cual merece mayor discusión, ya que se Manifiesta su complacencia por a presenta- · proyecto conveniente para el bienestar· de . la ción de este proyecto de ley, �estaca su impor- trata de un tema tan importante como la niñez. 
niñez de la Costa. Aclaro que hemos presenta- tancia ya que el seserita por ciento _ dti los El gobierno lo que pretende es quitamos el 
do ponencia favorable desde el punto de vista empleos se genera en la calle, dice qtie es una pr9yecto a las Comisiones Séptimas de Senado 
de la ·conveniencia del Proyecto, pero se debe realidad social que merece regla:mentarla, que y Cámara y trasladárselq . a las Comisiones 
anall.zar el aspecto te'cnico P.ri"meras· Constitucionales. 

. · · · · si bien es cierto que es importante la labor de 
Honorable Senador Pedro Jiménez: veinte mil personas 0 gestores ante �as autori- Honorable Senador Carlos Corsi: -

_,M,ª11ifiesta que -��abé!:.9-e :�s<;µc.h�� WlSJ>g: ����.d��ánsito, es mucl).
d
omay9r la�e�-��d�d 

M 
Mani

d
fie

b
sta

dq
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ceptqJ:l,el QobierQ.p Naciona1 eq clt?t;J.cle.§�;�ice tjüe'úa:Y,·para auxiliar a to os nuestros coiilpa-: enor e e isc;v!1rse amp,iu�m�l} e por su 
que ;�s� Ptoyectó'-iricC>nv�nienie; ·)r''.\r�o'�on ttiptéÍ!f qúe tiene_n su attividad. en· fa-'calle. importanciaydebetenerse encuentcrlaopinión 
mu�ha · pr�9C4paciqn: y 'cdn dudas junclicás y Recuérd�los Proyectos sobt� el F (?nd6 N. acio- de las Asociaciones. de qué nos haBló el Sena-
éticas q\Í'e"este�Proyectó-púeda páSaffácilmenl riaL·dél Ahorro, pensiones ">: otrós� idada su dor Ornar Flórez. . : - . �Lé;: . 
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' - ' 
Sugiere que se puede continuar con el trámí-

te ordinario, citando a las entidades anotadas 
anteriormente para darle el estudio que . se 
merece el proyecto. . . 

Honorable Senador Ornar Flórez: 
Insiste en que no se debe soltar el proyecto 

para darle trámite con un trabajo serio yparti
cipación ciudadana teniendo en cuenta su com
plejidad. · 

Honorable Senador Carlos Corsi: 
Solicita que en el Orden del Día del próxi

mo miércoles se dis·�uta la Ley de Economía 
Solidaria. 

Presidente: 

. Martes 22 de septiembre de 1 998 

Secretario: ' . 

Manifiesta a· la Comisión que hay quórum 
decisorio y por orden de la Presidencia lee el 
Orden del Día. 

ORDEN DEL DIA 
I 

Llamada a lista y verificación del quórum 
Il 

Consideración en prinier debate 
de los siguientes Proyectos de Ley: 

a) 076 de �997 Senado, por la cual se . 
adiciona el Código Sustantivo del Trabajo, 
la Ley 100 de 1993 y se dictan otras disposi-
ciones. 

b) 1 1 9 de 1 997 Senado, 078-de 1 996 Cáma-. Agotado el orden del día, se levanta la sesión r�,,,ppr. lar cual se reestructura el departamen-: aJas 12 :  1 ,0;J:>.m Y se;.�Bnvoéa para el próximo to · q�m;i�istrativo nacional de cooprrativas miércoles a las 1 0  dtda mañana. en el departamento administrativo nacional 
ElVecepresidente;,¡\, . ; . •. , , _ ; de la ' economía solidaria, se . crea la 

Humberto Pava .·Camelo. supe_rintend�ncia de la economía solidaria, 
. El Sectetario, : -, tfn . . , . ¡, : ·  · se diCtari ·normas sobre la actividadfinancie-

ra de ias e�Íidades de naturaleza cooperailvá Manuel Enríquez Rasero. y se expiden otras disposiciones. 
SENADO DE LA REPUBLICA c) 1 90 de 1997 Senado, 72 de 1 996 Cámara, · COMISION SEPTIMA l l CONSTITUCIONAL PERMANENTE por e cual se ordena/a rehabi itación de los 

habitante,s de · za calle o indigentes. 
Santa Fe de Bogotá, D. C., mayo 6 de 1·998 d) 1 94 de. 1 998 Senado, por la cual se 

. La presente Acta fue aprobada por Mesa dictan normas reguladoras del trabajo infor-
Directiva mayo 6 de 1 998 mal del vendedor ambulante y estacionario. 

Manuel Enr_íquez Rasero, rn . 
Secretario General Comisión VII Senado. Lo que propongan · * * * los honorables Senadores 

COMISION SEPTIMA 
CONSTITUCIONAL PERMANENTE 

ACTA NUMERO 15 DE 1998 
Legislatura 1 997- 1 998 

n L Sesione'�'8r<lÍnarias . · · · · 

En Sant1 Fe de IldgÓf('n. C., .siend� las . 
1 1  :12 a.m ... del día ,miércoles trece ( 1 3) de 

·' ,- � ">! $ . e '. ' - ' , ,,. � 

mayo de 'mil novedentos noventa y 'qcho 
(1998), efl'el Salón de'Sesionesrcre-'lá'.'Coini
sión Séptima ·del honorable Senado de "la 
República, se inició la sesión programada 
para lafecha, presidida por el señor Presiden

. te Senador Mauricio Zuluaga Ruiz, quien 
ordenó llamar a lista y contestaron los si-
guientes honorables Senadores: 

· Angarita Baracaldo Alfonso 
Bustamante María del Socorro 
Corsi Otálora Carlos Eduardo 
Chamorro Cruz Jimmy 
Flórez Vélez Ornar 

\ 

Gutiérrez Gómez Luis Enrique 
Jiménez Salazar Pedro 
Puentes Rodríguez Antonio José 
V anegas MontoyaAlvaro 
Zuluaga Ruiz Mauricio 

- Dejaron: de asistir con :excusa: 
Camargo SalamancárJabriel 

. \ 

. Durán de .Mustafá Consuelo ' t · · 

Pava Camelo Humberto. 
. .. � • ,; . ' . .. � u :  . . j • •  ,. _ ,•, ,·1 ,• 

Secretario: · 

. Lee el Segundo punto del Orden del día 
Consideración en Primer Debate del Pro

yecto cJe ley número 076 de 1 997 Senado. 
. liofiorable Senadora Marfa del Socorro 

Bustamante: · .. . . 
Manifiesta que el proyecto se fundamenta 

en el incumplimiento del pago oportuno de las 
cuotas que deben pagar los empleados y lds 
patronos, lo que causa traumatismos económi..:. 
cos al Seguro_ Social y a las EPS, y el Senád9r 
Juan Martín Caicedo quiso proponer una dispo
sición especial para sancionar a los morosos. 

En la Ley 1 00 ya hay algunas sanciones de 
este tipo, pero se réfiérenal hecho de que no se 

· les· afilie o no se les tenga dentro del sistema, 
pero cuando ya están dentro del sistema y los 
pagos se evaden, no hay una sanci6n fuerte para 
el empleador. En la consideración del Proyecto 
tuve en cuenta muchru) veces que la sanción de 
este tipo y especialmente en un problema de 
desempleo como el que �stamos viviendo, en 
donde la economía no tiene el desarrollo que 
debería tener, no se solucionan este tipo de 
cosas únicamente con sanciones, pero me pare
ció importante darle vía al Proyecto para que 
Ustedes lo oonocieran, me parece que el proyec
to es s�o, y solicito que se le dé el Primer 
Deb�te, ha sido consultado con la Asociación 
de Fon�os de Pensiones, quienes iambién.�pii� 
citaron que se le dé vía al Proyecto, para pre�i_Q: 
��-'� l�.g�µ!� �p. �l c�pl_�w!ep�<;>;4e J<;>s.p�g��· 
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President�: · 

Ordena leer el articulado del Proyecto de ley 
número 076 de 1 997 Senado, por la cual se 
adiciona el Código Sustantivo del Trabajo, 
za Ley 100 de 1993 y se dietan otras disposi
ciones. Lo cual así se hace por Secretaría. 

Lo somete a consideradón de la Comisión 
y es aprobado. 

1 • 

Pone en consideración el título del proyec-
to, el cual igualmente es aprobado. 

Honorable Senador Carlos Corsi: 
Solicita a · la señora Ponente, que con un 

grupo de personas, se estudie la magnitud de las 
sanciones, teniendo en cuenta k situación eco
nómica del país, para que se baJen a la mitad y 
se pongan unos topes. 

P,resid�µte�.' -ri;:,,\. f'°, .,, �\ -; . .  -.\ ,,,\ , ¡ ;-._-, . ,,,\ \ 1 1 ¡ ,\ , , · � <- " 
. . . . ·Pre�ta a l�.c�mi�iÓ�� .�f qui¿�e.·q�� -e�t� 
proyecto; tenga Se gundo.Pe.bat�; . �JJ> qµ�J1r��«' 
panden que sí. Y deja: .comq, �Q��nt�DP.�ª 
SegundoDebate a la Sep�dor_aM�í�d�l:S.ó�Q"'.' 
rro Bustamante. \ . 

· 

· 

Señor Secretario sírvase leer el · siguiente 
proyecto de ley. 

Proyecto número 1 90 ue 1 997 Senado, 12 
· de 1 996 Cámara, por la cual se ord�na la 
rehabilitación de los habitantes de la calle o 
indigentes. · Del cual es ponente _ la Senadora -, 
Consuelo Durán de Mustafá. ' 

Presidente: · 

En vista de que .no se·'.encuentra la Ponente 
presente, queda aplazado nuevamente. 

Secretario: 
Lee el siguiente.Proyecto de ley número 1 94 

de 1 998 Senado, por la cual se dictan norinas 
reguladoras del trabajo informal del vende
dor ambulante y estacionario. Sobre este Pro
yecto ' 'se 'pidió Ún 'cónceptó'' al ' M.�ill-�te.iio' de 
Hacienda, el Proyecto fue remitido y 'hasta la 
fecha rio se ha' reéf bléfo respuesta: ' ,-,- •_ ' . �·\ -Presid�nte: · _ '  · · ·>•: · ' • '· ,,_,, __ ' · :. . 

' . } � . ·, . �} �. '  _ ; ¡,  ... -- �.: · · • .  , . ... \ J  ' . 
Manifiesta que sigue aplazado hasta tanto 

llegue _el concepto solicitado. 
Secretario: 
Lee el Proyecto número 1 1 9 de 1 997 Sena

do 078 de 1 996 Cámara, por la '(:ual se rees
tructura el Departamento Administrativ9 
Nacional de Cooperativas en el Departamerz
to Administrativo Nacional de la Economía 
Solidaria, -se crea la Superintendencia de la 
.Economía Solidaria, se dictan normas sobre 
la actividad financiera de las entidades de . 
naturaleza cooperativa y se expiden otras 
disposiciones. Este Proyecto fue presentado por 
el señor Ministro de Hacienda y la directora del 
Departamento Nacional de Cooperativas, reci
bióponenciafavorabledelosSenadoresMauricio 
Zuluaga, · Pedro Jiménez, Maria del Socorro_ 
Bustamante y Carlos Eduardo Corsi. Este pro
yecto yahizo tránsito en la Cámara de Represen
tantes donde fue aprobado en sus dos debates. 
. ·'.:�'.Hpn9rab1e Senador Alvaro Y,afi�g��=· · . 
. . . Soli�i�Jl se_ i�cl'4Yª en eÍ . Qrde�·

�,4-�l .QÍ� el 
��<:>Y�ft22d�1_l'.):'. µ4��r9 .�1�.d,e : i. ?�7:���im�9..Y 
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1 14 .de 1 996 Cámará, por)a c:ur;i/ie. -dictan economía soiidaria y reestructura e_l Depar- sosten,i,�HQ<?. ,e� f\1ii;i_i_sted9 de Hach�qda, que en 
normas sobre conciliación obligatoria, me- tamento Administrativo Nacional de Coope- principio coinciden con este nuev_o articulado. 
didas cautelares en. los-prQcesos labqrales y rativas · en el Departamento Administrativo Nue_stra área de competencia es la regulación 
se dictan otras disposiciones. Ponentes hono- Nacional de la Economía Solidaria, se crea lá de la actividad financiera, asegurador y bursá-. rables Senadores Alvaro V anegas y Pedro SuperintendenCia de la Economía Solidaria, til, sobre otros propósitos del articulado de este · · 

Jiménez.. · ·se dictan normas sobre la actividad financie'- proyecto de ley, no hacemos un pronuncia-. . Presidenté: ra de las entidades de naturaleza cooperativa miento explícito porque creemos que son-fun-
Ordenareabrir ladis.cusióndedichoproyecto . . y se expiden otras disposiciones: · cione� del :Dancoop. 
Honorable Senador Luis Gutiérrez: 
Solicita examinar la ley aprobada el día 

anterior de descongestión judicial, porque ?llí 
están esos tema�, porque lo de la conciliación -
está en esa ley. 

Honorable Senador Alvaro Vanegas: , 

Soli'cita que se le dé tramite al proyecfocon 
las observaciones del Senador Pedro Jiménez. 

Esta ponencia está firmada por los honora- En el transcurso de este año hemos hecho 
bles Senadores MauricioZuluagaRuiz, Marh�. · llegar dos propuestas a los señores ponentes, 

-del SocorroBustamante, PedroJiménezyCar- con el ánimo de que se regul�n los puntos �e · 
los Corsi Otálori · · · vista de la actividad financiera con los gremios 
. · Presidente: . del sector cooperativo. En este articulado no 

P "d . ' 1 . 1· , todos los puntos han sido incorporados, por one en consi eracion a proposic on con . . . . .i:: 
· · · , 

· t ; 1 
· 

s b 1 d" · , esto queremos msistir para 01recer garantia a que ermma a ponencia. e a re a iscusion. 1 - ah d · . 
· 

rt t. . · .  · . os pequenos orra ores que mvie an en es e 
Honorable Senador Carlos Cors1: sector. Hace comentarios sobre los siguientes 
Manifiesta que � través de la lectura se .temas: Participación de la economía solidaria ··. · , .Honorabl�S�ri;��or J���y Chamorr�: destacan cuatro puntos: 1 º.- Naturaleza- de la en desarrollo territorial,- diseña ejecución y . ... Solicita que se .invite al. p_onente Senador economía solidaria, sus principios y su�. fines, evaluación de los planes,de desarrollo, artícu-J c)rge ;Es9q_par, ya que· él _domina el tema. · aquí se especifica que existen tres sectores �n los 8°, 9°, 1 0° y 1 1 , pero por falta de evaluaéión 

Ho.norable Senador Pedro Jiménez: la economía del país, el del capital que_ es no podemos hacer un prónunciamiento sobre 
· Manifiestaque el tenia que nos ocupa es la privado; ·el estatal y uno que ha ido creciendo esto, encontramos que se crea un Consejo de 

Reforma del Código Laboral en cuatro puntos, que es el solidario, que lo caracteriza porque Economía Solidaria yun Fondo de Fomento de 
la conciliación, medidas cautelares, qui�n va a predomina el trabajo sobre el capital· y la di-· la Economía Solidaria, artículos 24, 25 y 26, y 
llevar la representación en los procesos y la námica, es más que de· la competencia de la creemos qúe esto hay que revisarlo desde el 
inscripción de la demanda. Referente a la con- solidaridad, entonces en ese capí�lo se especi- punto de ·vista presupuesta!. 
ciliación.no hay problema, debe existir, que a- · fica el sector que va· a recon_?cer, hasta que se En el artículo 34 hay una interpretación 
esta diligencia no debe asistir necesariamente· complemente con el. de capital Y el estatal'. la sobre lo que se entiende sobre competencia 
el representante de la empresa; sino que lo se�d� parte organiza �l sector como socie- residual, y consideramos que tiene unas 
puede hacer pormedjo de apoderado; sobre las d?d civil, como sect?r privado� hago la anal o- - Írhplicaciones profundas, sobre este punto dia
medidas cautelares inepreocupalainscripción gi� .con la econ.omia. del capital )'.' .el sec�or logamos con los ponentes respecto al alcance 
de lademanda, debemos suprimirlodelproyec- privad? del capi�al, tiene el consejo gre�!al del acuerdoque se logró lasemanapasada�enel 
to, yaque este solohechodesméjorael valordel · unaserie.deorg8!11-smosque led.anverteb�acion, Ministerio de Hacienda, para que la actividad 
bien inmueble en un 50%; la medida caútelar p�resotienepalabraypresenciaene.l pa�s. Eso financiera deba contar con una regulación y 
yo creo que hay que meterla en la segunda · mis�o se busca para el sector solidario por superyisiónespecializadaporpartedelEstado, 
instancia. Con estas salvedades solicito a la medio de .la ley; en la tercera parte, se refiei:_e ª desde ese punto de vista una de las sugerencias 
Comisión se le dé .a.probación al Proyecto. . los rn;ganismos del Estado que se en�argan de . fue que la Superintendencia de Económía So-

. H bl. S d A t . J ; relacionarse con el sector, en el de capital todos li"dari·a· se encargara de toda la actividad finan-on ora e en a o r n on 10 ose · b 1 M" ·· · 
d D 11 - · · · p t • 

sa emos que ys e · imsteno e esarro o, ciera cooperativa y se'Uegó a un ácüerdo que uen �s . 
�on el 1Fl y�onla,S1:1perintendenciade distinto · consistió en que' aquellas cooperativas que . · Hace referencia al ténrtino para contestar la tipo bancaria, anomma d� valores etc., en este eventualmente por su tamaño puedan involu- · demanda laboral, según consulta hecha a vari()S Proyecto.d� Le:r se �sp�cifica el ��coop que erar riesgos sobre el sistema de pago de la abogados especfalizados, . quienes �stán de · es � Mm�s�eno :tecmco especia�iza�? :r la economíaoriesgos de caráctertécniq,osobre la . acuerdo que se amplíe a diez días. .. 

· acciondev�gil�ci.aparael sector, ypo�ultlmo actividadfinancieraengeheral, quepasaranala Honorable Senador Pedro Jiménez: h�Y. una� disposiciones que toda ley tiene de superV'isión de la Superintendencia Bancaria. 
M "fi t 

· 
t 1 t I t '  · · · distmta mdole. · . . , ani ies a ·que ac ua men e os ernunos 

. _ . En el Proyecto-de Ley se mcorpora una cosa son los que usted insinúa, la idea .de rebajarlos . Esa es la estru.c�ur� de la ley senor Presi�en- de naturaleza diferente y es absolutamente toda es buscando la celeridad del proyecto, pero no te. Propone prescmdir de la lectura d�l a;ticu- la actividad financiera. · hayningwi problema eh dejar el mismotérmi- lado, para · concentrarnos en los prmcipales En la exposición de motivos,, hay una frase 
que había.conversado, es que la Super-inten
dencia de Economía Solidaria tuviera la super- · 

Solicitah�cer una pequeña.modificación en visión de la actividad financiera, ahora se so li
la página segunda, numeral 1 º, que dice "ejer:-' cita hacer el retiro de ella, porque lo que era_ el . 
cer una eficacia y sufiéiente control sobre las sentido de la redaceión del artículo 34, es que 

no de diez días para la contestación de · 1a artículos. 
demanda. .Presidente: 

Presidente: 
Solicita que se clarifiquen las objeciones . 

para poderlo someter a consideración. 
Honorable Senador Pedro Jiménez: · ' ' ' 

1 ª; Propuesta: Conciliación obligatori�, la 
aceptamos. 

Presidente': 
SoÚcita· se pase la proposición por escrito 

con el articulado. Entonces · señor Secretario 
sírVase leer la ponencia que acaba de llegar. 

S,e�re�_ario: . , ,  ·. _ . .  . . . . _ .� . . .- <> 
Da l�ctP:i:�. a )a.- pone_ncia._· del Pr�yecto 

n'1mero ..l19 de 1 9�7 Senado, . por el cual se 
de_termi�c;z,,e_l !1JW.C.9. _9qnc.eptJJq( q,1'�:rggulq�(a 

· empresas solidarias'1;Dejarlohastaahí. Segui.:. fueran a esa Superintendencia de Economía 
damentelaPresidenciá, ordena poner en consi- · Solidaria so lamente aquellas cooperativas que 
deración en bloque, · los ·  artículos sobre los no gocen de una supervisión especializada por 
cuales hay alguna diferencia, luego los demás . parte del Estado. · 

. 
· · · 

que no se les ha hecho ninguna observación. . ·Quiero_insistir, que ell\1inisteriodeHácienSolicita a los honorables Senadores, informar da tien� preocupac_ión en cuanto a la supervia la .Comisión hacer sabet los artículos sobre siónde·laactividad financiera, nótienesentido los cuales existe diferencia. 
,_ . 

de que. J�s.4emás �9ity,i.g3�es qued�n adscrit�s -
. Vicelllinistro de Hacienda: a dicho MinisteriQ,. este es un puntq que consi- _ �--'.::� M�ifi�sta que va a ha�ér referencia a al�- deramos esencial de la supervisión:�el Estado · 

. nos�-iemas de carácter general, y en aquellos a través de un ente adscrito al Ministerio de 
. P��9s _�n ,que: l;l� i��n_t.iflc.�4o .qu_e_ AA v�qJ4P . . _B.�siyq4.a\ ,_. , C - _., • •  , .. ·� " •• _, : . ... .  _. , ·-- ,,_:.:0 ·"- � -� :.-. ; .  _ _ _ ; 
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· 
· No se)púeden def�bttj;d i.kre�p6il$a1;frli9ad 

. de la SuperintendenciaBancáriamás de dos mil 
co·operativas, sin tener en cuenta s�magnitud, 
ni tampoco que la actividad fin,ancjera se mez
cle con la producción de servicios-y de bienes, 
solo las cooperativas de mayort�año, las que 
están definidas en el artículo 38,  sean las que 
pasen a la supervisión de la Superintendencia 
Bancaria, y todas l�s que tengan que ver con el 
artículo 39, o con las multiactivas o integrales · 
que están en el artículo 43, que queden baj o  la 
supervisión de economía solidaria. Sobre otros 
puntos, llamo la atención sobre el artículo 52 
que da un plazo de tres años para aplicar gra
dualmente las normas de regulación-y de super
visión contenidas en este articulado, pensamos 
que es un plazo demasiado largo y mientras más 
corto es Gonveniente para.la seguridad-de los 
depositantes. Otro teina es lo que tiene que ver 
con la autorización.de funcionamiento de en
tidades eooperativasr financieras,. es' de gran 
importan-cia para el' Ministerio de l!ácie.nda, 
artículo ,3 'l. · .,,"' ·· · 

También vamos a revisar sobre las medidas 
cautelares de intervención de entidades en difi
cultades, para liquidar y demás que estaba en el 
proyecto, en el articulado quehabía presentado 
el Ministerio de Hacienda. Tampoco encontra
mos algo que es muy importante para la con
fianza del público sobre el tema de los capitales 
mínimos y reducibles. Igualmente hay que ha
cer una revisión para que las normas no estén 
en oposición con la Ley 79 .. 

Presidente: 
Manifiesta que concretamente hay oposi

ción ·a los artículos 34, 37, 52 que habría que 
analizar y debatir artículo por artículo, y con
siderar la propuesta del señor Viceministro. 
Los dem�� artíCulo,�)Pf:l ponemos a COI1Sidera-
ción en 5jpque. -· · ··f;,- � · . ·. . _ 

· ·· 

l.ll ¡ .  . : . • .>:.! -· '.•:_ . ·  ·'._ 
· _ Honorable Senador· Alfonso Angarita: -
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Final}_cf�ro. Donde sí hay diferencia és en· los 
· ai1ícuios que ha mencionado el señor Presiden
te sobre la vigilancia a las Cooperativas de 
Ahorro y Crédito. 

_ Honorable Senador Antonio José 
Puentes : 

Serefiere a la importanciaquetiene elpunto 
sobre tener quién abogue sobre las cooperati- 1 vas, pero creo que este Consej'o debe estar' 
conformado por personas que estén vinculadas 
al sector cooperativo, y que el delegado del 
Departamento Administrativo de Economía 
Solidada, tenga una partiCipación con voz pero 
sin voto, para que haya una independencia de 
este sector de la economía. 

Honorable Senador Carlos Corsi: 
, ,  . Acoge la sugerencia de que el Director del 
Dahcoop-tenga voz pero no voto. : 

Presidente: 
. Manifiesta que eso se discutirá' en su mo
mento cuando lleguemos al artículo 2 1 .  _

·
. 

' ' · .  HÓ���á'túe Senador Pedro Jiménez: ' · 

. Manifiesta que se discutan primero los artí
culos donde hay diferencia. 

Honorable Senador Ornar Flórez: 
Pregunta a qué grado de concertación se 

llegó con el sector solidario o privado, es 
bueno saber si contamos cori el respaldo de 
ellos; si se plantearon inquietudes, porque si es 
del caso podríamos escuchar al Director del 
Dancoop, al Presidente de la Asociación Ban
caria, que están presentes. · 

Ho-norable Senador Carlos Corsi: 
Comenta sobre las reuniones que se tuvie

ron con los distintos sectores en varios foros, 
hubo una concertación del Gobierno y Cámara 
y desp].!és hubo cambios del Gobierno sobre lo 
qué se"f1abía concertado, no de temas sustancia
les sirio accidentales. El único punto donde hay 
un� l,4if�rencia, es sobre quién vigila a fas 
erttidaqé_s 4t? ahorro y crédito, o sea la tarea q_e 
la, Stiperiri�endencia Bancaria, pero dejemos 
que llégue el articulado. para ver cómo se 
concerta. 

Presidente: 
Los artículos que el señor Viceministro y 

algunos Senadores piden que se traten concre
tament_e son: 34, 52, 3 7 y 2 1 .  

coiticiden'eíás. isólicita,· que·:'Ia :'vót�ción sea 
aplazada pon.in tiempo' prudencial. . 

Honorabie Senador. Pedro Jiménez: 
Excúsenos señor Viceministro, pero este 

proyecto lo tenemos desde el año pasado estu
diándolo los cuatro ponentes, trabajando en él, 
consultando, yo creo que a todos los colombia
nos interesados en el proyecto, nos interesa 
sacarlo adelante buscando un acuerdo de todas 
las partes, y es grave por parte del gobierno, que 
a última hora quiera echar para atrás diciendo 
que no -se· ha consultado y solieite aplazar el 
debate. Solicita al señor Viceministro, analizar 
la situación de una vez para poder continuar 
con la discusión. 

Honorable Senador Alvaro Vanegas: 
Manifiesta estar de acuerdo c.on lo plantea-

· - _ -.. . :-_ _, .  · · ,i. ¡"-; "'¡:: ; ·. ··' \ " i r ... .. -.r .... :: .-,: '  ,) � ,'�; .. · ; · :· . ·· . - : . . do por :ei· Sehador'Ped�o�ünénéz; ·y"anota que 
fúncfonario�i"deI gobiémo cori 'Palábras áma
bles pisotean el Congresó; esto ·es'Üh·recórri'do 
histórico, y recuerda cuatro casós o Prny_ectos 
-de iniciativa parlamentaria que se ha necesita
do el aval del gobierno, en donde · se ha · 
tqrpedeado en igual forma. La ley del deporte, 
Actualización de Pensiones. En este proyecto 
ocurre lo mismo, se�á que el gobierno siempre 
tiene la razón, que se quiere imponer, que se 
trata de una dictadura del ejecutivo, o será más 
razonable lo estudiado por cuatro honorables 
Senadores que han consagrado su capacidad y 
tiempo, para sacar adelante un proyecto. El 
Gobierno puede hacer algunas propuestas pero 
no escuchar detrás de la mesa, y como una 
especie de extorsión, y decir si no acogen 10 que 
el Gobierno está planteando, retiramos el aval . 
Uno se cansa de escuchar a toda hora que el 
Gobierno no quiere, que no acepta. Solicita al 
señor Presidente, que se declare suficiente ilus
tración y se vote de una vez el texto dt?,tarfü:µ
lado, en lo qu� estamos de acuerqo, dárid6' ra . 

- oporti.lnídad para que los artíeulbs· que hay 
dificultades se presenten en forma separada: 

� f} · • .J
·
- ·  • ' ·  \ · - ·r ·:- - · · · ·:.:. : '  .- · · 

· 
.. .. Honora���¡,�:�!lªdor Alfon�o_An·g_afifa: . 

Manifiesta ·que tenía fa . razón él cuando 
manifestó que el gobiérno representado por el 
señor Viceministro estaba observando una se
rie de artículos que no se podían aprobar, 
cuando lo proponía el señor Presidente, a pesar 
de expresar el representant� del gobierno que 
apenas conocían esos artícúlos, los observó y 

Viceministro: los leyó, es decir tiene conocimient9· sobre 
Aclara que antes de proceder a la votación ellos: artículos 6, 9, 1 0, 2 1 ,  23, 24, 25, 34, 35 ,  

quiere ha9er algunas observaciones, anotando 38,  49 y 52. Lo que acaban de decir los hono
que aparte de los artículos yanombrados·puede rabies Senadores tiene toda la validez, y ne 

Aclara que hay unos artículos nuevos, que . haber implicaciones en la redacción de otros, y quiero que-se repita en este proyecto, porque si 
fueron incorporados aquí en laponenciaque se en consecuencia necesitan tiempo suficiente nosotros aprobamos ahora sin. escuchar al re-

Este proyecto fue:presentado por el Gobier
no Ministerio de Hacienda, y desde: luego ya 
recibió el primer debate en la Cámara· y en la 
Plenaria, y entiendo que el Gobierno tuvo que 
estar presente para darle su aprobación, pero 
ahora no son solamente los artículos que ha 
señalado el señor Presidente sobre los cuales 
hay discq.sión por parte del Gobierno, sino los 
artículos que el Señor Viceministro nos ha 
sefíalado, el artículo 8º, 9º, 1 0, 23, 24, 25, que 
les hace observaciones. 

Honorable Senadora Ma ría del S. 
Bustamante: 

para estudiarlos. Ei emplo el artículo 5 O que da presenta.Ilte del Gobierno, nos va a suceder algo rinde a . esta Comisión, y que el S eñor · � · 

Viceministro no los conoce todavía. _ 
facultades extraordinarias para-la creación del peor habiéndolo escuchado, así ha sucedido en 
Fondo de Garantías, es importante tener en otros proyectos como la ley del deporte, sobre _ Honorable Senador Carlos Corsi: . cuenta que este Fondo podrá financiarse me- el cambio de la estructura jurídica de la Caja ' Hace referencia a la historia de los dos <liante contribuciones y primas pagadas por el Nacional de Previsión, que después de que 

proyectos de ley, el uno de origen parlamenta- . sector cooperativo, debe quedar redactado en hubo un acuerdo entre el proyecto que presentó . 
rio, y el' otro del gobierno que se.. refiere al forma clara para que después la Corte C_qp.sti- el gobierno y en lo que se .d�batió ,.�n- las 
aspecto financiero -f refop.has del Daricoop. tucional no diga ·que nos excedillíoS-'en_ las Comisiqnes Séptimas Con�titucíonalt?s'y en la 
Dentro d'e los artículos que el Señor ·Vice- facultades. Por lo tanto ya señalamos fü'gúnos · :Pfénari� del Senado, sin embafgo<Uegó- a  la 
ministro:iiiencionó solameate captó dos, el del artículos' que no acompañamos, péro puede _ saneión presidencial y -fue: objetado - en dos 
Cons_ejo  de Economía Solidaria y el Fondo haber otros en los cuales tampoco tenga}ll.os artículós;sobrefos:cuáfoshabíáexistido a:c4er-
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do, entonces mi ,prq,puestfües, ,,quemos,:dtga el 
señor Viceministro los artículos que quiere 
observar y votamos el resto, luego entramos a 
mirar cuáles son las observaciones que le hace, 
y si la Comisión está de acuerdo o no para 
evitamos problemas en el futuro. 

Honorable Senador Pedro Jiménez: 
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hecho observaciones concretas para que.empe- . gobierno ha sido enfático·.en decir que si no se 
cernos luego artículo por artículo a escucharlo. aprueba esta ley como ellos dicen retiran el 

Honorable Senador Alvaro Vanegas: aval. Proponeuná fórmuláintermedia que enla 
Superintendencia de Economía S olidaria se Manifiesta que el señor Viceministro nos crea una sección especializada. para las diga si efectivamente tiene p,lanteamientos so- multiactivas, de ahorro y crédito y otras que bre estos artículos para debatirlos Y haga sus tengan otras actividades financieras, asesorada . observaciones en plenaria, y si no para aprobar . por la Superintendencia Bancaria. Manifiesta que hay que ponerse de acuerdo el bloque completo. · . 1 G b" 1 · 1 

· Honorable Senadora · María del S.  o que si  e o ierno va a egis ar o nosotros · Honorable Senador Antonio José 
vamos a ejecutar, es que es el Gobierno el que Puentes : Bustamante : 
está legislando sobre un tema tan trascendental, Celebro que se .encuentren puntos de acuer-
a pesar de no haber aportado absolutamente Presenta una proposición sobre el inciso 2º· do y de apoyo, aunque comparto que nosotros 

_ nada al cooperativismo y nos tiene tanabando- del artículo 2 1 ,  la cual reposa en Secretaría. somos los legisladores y que debemos definir 
nados que estamos terminando legislatUra del Presidente: de qué m�era el Estado puede ejercer las 
cuatrienio y a estas horas apenas estamos <lis- Sometida a consideración la proposición es flinciones que le son encomendadas, es muy 
cutiendo un proyecto de ley, los ponentes han aprobada. Seguimos con el artículo 34. importante contar con la aquiesc�ncfa del Go
hecho esfuerzos para consultar; estudiar y Tiene lapalabrael señorViceministro:sobre bierno Nacional, yo insisto en que la 
mejorar el proyecto., :conc:ertando con .el Go- las sugerencias del artículo 34. .  Superintendencia Bancaria conserve una de-
ibiemo, hablando·contodosllos-sectores intere- terminada imagen y posición que se l'aha gana-
·:s,¡idós. Sabemos,que a este Gobierno no le va a Viceministro: do a nivel nacional sino internacknial, pero · 
tocar,prácticamente desarrollar esta ley, es al Manifiesta que sobre este artículo hicimos aquí lo hemos dilucidadO' si es el Estado ya se 
;próxirn:O"cualquiera que. sea, y nuestro compro- propuestas concretas, de que las entidades fi- llame Superintendencia Bancaria º' de Econo
miso es que se les dé aplicación a las normas nancier.as cooperativas especializadas estuvie- mía S olidaria� es una labor que se la da la 
que hoy estamos aprobando, no es posible que ran en la supervisión de la Superintendencia Constitución, o sea que estamos de acuerdo en 
el Gobierno a la hora de aprobar o improbar aancaria, mientras que las cooperativas de la supervisión, porque es una labor que no se le 
diga que no está de acuerdo o que no le dijeron ahorro y crédito y multiactivas e integrales puede quitar. 
o le expresaron lo contrario. estuvieran bajo  la vigilancia de la Superinten- y 0 tengo una propuesta que mediante unas 

En la Cámara de Representantes hicieron dencia de Economía Solidaria, esto es en con- facultades dej ar que gradualmente o sea decirle 
unas propuestas y ya aquí al Senado vinieron cordancia con otras normas. al Estado, usted ej�rza su función de supervi-
con otras distintas, no puede ser que el Senado Honorabfo Senador Carlos Corsi: sión sobre las cooperativas financieras,, pero 
se deje pisotear y manejar de esta man.era del Manifiesta que debemos situar este tema, vaya ejerciéndola de una manera gradual, lo 
Gobierno, o aprobamos o improbamos, pero porque en este punto con el señor Viceministro que no quiere es atiborrar a la Superintendencia 
tomemos la decisión, para eso nos eligieron, es no hay acuerdo, ha sido objeto de una larga Bancaria, con dos mil o más cooperativas bajo  

. nuestra obligación como Senadór�s. discusión y en la sesión pasada no hubo vota- sucontrol. El gobierno se dioel plazo deunaño 
Presidente: ción 0 no se avanzó con este artículo. Le� para recibir las sesenta cooperativas, para dos 

· 

· d 1 t" ·d  d mil . tendrá que tener un tiempo prudencial, y Informa que se pone en consideraci_ón la ponentes propusimos queto as as ac iv1 a es 
· l. d fu · ·1 d 1 t. por lo pronto la de Economía S olidaria podría 

Proposición del hond'rable Senador Alfonso especia iza as eran vigi a as por arespec i-
s · t d · d · · h b' · eiercer ese control y que el gobierno las vaya Angarita de que se traten los artículos 8, 9, 1 O, va uperm en encia, es ecir que no a ia J 

·b· 1·d d s · t d · inscribiendo paulatinamente a la Bancaria . 
.34, 52, 37, 21  específicamente, y luego se posi i i a es queuna uperm en enciasuper-
:apruebe el resto del articulado. visara a las de salud, a las de vigilancia, la Presidenfo: 

Proposición que es aprobada por la Comi- . norma general es que toda actividad especiali- ,,. Cede la palabra al señor Viceministto para 
·sión. S.olicita por Secretaría-leer el artículo 8º >zada la vigile la Superintendencia del Estado entrar a analizar las dos propuestas que se han 

· d 1 Pl" d M d" fi · correspondiente, luego se dio un paso más que presentado. consi�a
d 

0 en f 
p

ie go 
t 

e : ·. 0 i icacwnes, ·hubo acuerdo con el Ministro de Hacienda, de presen ª � por_ �s onen e_s; 
. , 

· · que todas las que no tengan Superintendencia Viceministro: 
-f\ contmuac1on abre la

_ 
d1scu�10n �o?re est� ' las vigila las de Superintendencia de Economía Manifiesta que el Ministei:io ha mantenido 

a;ticulo, pregunta al . senor V1cemm1stro s1 Solidaria. (Lee el acuerdo, reposa en Secreta- siempre · el mej or deseo de lograr una 
tiene alguna sugerencia. ría). La diferencia está en que el Ministerio concertación en tomo a estos temas, y que la 

Viceministro: insiste en que no está de acuerdo en que sea la propuesta presentada por el Ministerio ya im-
B · · ·t d rtu ·d d h d d plicaba haber cedido una inrriensa mayoría de Solicita unas horas para estudiar el artículo ancaria y en re1 era as opo m a es a a o 

l t. · t t , los puntos de la propuesta 078 de 1 996, no se Y ver las implicaciones que pued_a tener este e mo ivo que m erpre o as1: 
trata solamente de la vigilancia o supervisión, articulado. Que laSuperintendenciaBancariase dedica porque tiene impli_caciones en materia 

Presidente: a cuidar de esta inspección, con entidades con . regulatoriade la Economía, lo que se trata es de 
-Solicita al señor Viceministro que señale riesgo- de producir lo que llaman efectos seleccionar Jas que tengan sistemas de ahorro 

los artículos sobre los cuales tiene alguna sistémicqs, 0 sea que la quiebra de estas entida- y crédito para que queden con la Superbancaria, 
sugerencia para irlos discutiendo. des produce un pánico financiero que afecta ª y las que tienen otras actividades de producción todo el sistema, ya que su demasiada amplia- queden con la Superin, tendencia de Economía Entonces sometemos a consideración los · , l "d d d t 1· l cion e merma capac1 a e con ro Y por o , Solidaria. Acoge . la propuesta del Senador artículos 8, 9, 1 0 . ,  tanto propone que queden en la Superinten- Corsi, de que se cree una Delegatura Especia-Anuncia que va a · cerrarse la discusión, dencia de Economía Solidaria, en esto no ha lizada en la actividad financiera, a la que pon-queda cerrada la ¿aprueba la. Comisión? - habido acuerdo. Considero que esta discusión dremos toda la atención Y recursos. 

Secretario: no toca los puntos neurálgicos d_e la ley. Y 
,prqpone al Viceministro encontrarün punt0,de .Presidente: 

Stlá,aprueban señor .Presidente. �acuerdo �hqy mismo, que garantice lo qNe la Soficita:af Senad0rCar1os Corsi, qme redac-
p;r,es'idente: :Comisión quiere que es la imagen yél prestigio te la pi:qp0sición, yfüqmed.señor Viceministro 
Pone efüc.onsideración los. artículos .34, 52 iíélco0perativismo. Sería muy triste ,que ,por ve con buenos ojos esa proposición interme-

Y 37., :eh (donde cel . señor Viceniinistro ihábía . ;Ulla>cosa accidentatno .. se aprobara esta-ley,- el ' dia,,para smriLeterlaa consideración . . . 
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Honorable Senador Pedro Jiménez: 
Deja constancia de que esto es una discrimi

nación de las Cooperativas y que de alguna u 
otra manera perjudica a las Cooperativas de 
Ahorro y Crédito, pero acepta la propuesta para 
que avance el proyecto. 

Presidente: 
· Solicita a Secretaría leer el artículo 3 7 J:D.ien

tras redactan la proposición anterior. Lo cual 
así se hace. 

Viceministm: 
Manifiesta que acompaña los términos en 

que estáredactado el artículo 37. Y dice que los 
artículos 38 y 39 deben ser reajustados en 
virtud de lo que acaba de ser aprobado el 
artículo 33 .  

Presid.ente: 
Solicita que ese ajuste se lo pase por escrito, 

para someterlo a consideración. Entonces el 
artículo 52.  · · 

Viceministro: 
En relación con el artículo 52 se había 

previsto el término de un año, porque tres años 
es muy largo . . 

Honorable Senadora María del S.  
Bustamante: 

Manifiesta que es un error de interpretación, 
lo que se quier� significar es que el término de 
tres años es para que las Cooperativas se vayan 
adaptando, para irse ajustando, no quiere decir 
que duren tres años haciendo disposiciones 
sino que vayan dictándolas, ustedes conservan 
las disposiciones de la Ley 35 .  

Viceministro: 
Se refiere a las entidades que tienen una 

gran cantidad de actividades, para que las 
desmonten para dar mayor confianza al · pú
blico depositante, para no generar una 
inequidad de regulación que impliquen una 
generación de riesgos. 

Presidente: 
Manifiesta que con la modificación sugeri

da por el Señor Viceministro en el artículo 52 
sometemos a consideración, anuncio que va a 
cerrarse, queda cerrada la ¿aprueba la Comi-
sión? Es aprobada. . , 

- Solicita reabrir la discúsión del artículo 50 
sugerido por el Señor Viceministro. Pregunta 
si lo aprueba la Comisión Sí lo apruel)a. 
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ble, que hace referencia alas phmas enel fondo 
de garantías. Es asunto de recf�cción para que 
queden incorporadas estas esp�cificaciones. 

·\ · Honorable Senadora María del S.  
Bustamante: . · \ · 

. Pregunta al señor Viceminist�o que si las 
entidades financieras aportan al \Fondo o al 
Seguro del POS. 

. \ Viceministro: 
Manifiesta que hay algo que es sutilmente 

diferente a lo que en este momento existe en 
Fogafin, o sea que hay un elemento común que 
es el pago de primas,para alimentar ese Fondo, 1 • 

pero hay un hecho nuevo que creemos ·ventaJO.-
so para el sector cooperativo y que no fue la 
forma como surgió Fogafin, y que es la posibi-. lidad que tiene el sector cooperativo de que se 
constituya rápidamente el Fondo de Garantías 
para mayor 9onfianza de los depositantes, es 
decir la cooperativa puede seguir en su balance 
reportando ese activo, sin enajenar esa propie
dad, que le causaría un daño financiero. No 
pierden el activo sino que cambia dé naturaleza 
simplemente, el Fondo se beneficia del rendi
miento de esos recur_sos, reparte utilidades y 
soluciona crisis. 

Presidente: 
Solicita que con las modificaciones sugeri

das por el señor Viceministro se pone en con
sideraeión. 

Honorable Senadora María del S. 
Bustamente: 

Pienso que en la redacción como está da 
facultades para eso, pero es muy amplia cuando 
dice que establecerá los términos y modalida
des de acceso de las cooperativas al Fondo de 
Garantías, pero en lo que sí tenemos que ser 
enfáticos es que ese aporte se� eminentemente 
voluntario de las cooperativas, que no vaya a 
ser coereitivo, porque estas tienen que aportar 
a la Superintendencia, al Fondo y tienen que 
seguir con sus afiliaciones a las entidades de 
segundo y tercer grado etc.; hay cooperativas 
que no van a poder, pero si estos aportes son 
voluntarios no habría ningún problema. 

Viceniinistro: 
Y o pienso que por tranquilidad del Senado 

es conveniente que se deje explícito lo que 
acabamos de señalar, entiendo que puede haber 
la interpretación de las facultades amplias para 
el gobierno, pero como tenemos conocimiento 

Viceministro: de que el propio Congreso cuando le otorga 
Da lectura al artículo 50. Hace referencia y facultades al gobierno, tiene preferencia para 

da lectura al artículo 4 º. Y dice que no es bueno que lo haga en la forma más restringida, no so
para el sector cooperativo, para los afiliados de tros mismos queremos que se haga explícito el 
una multiactiva estar pagando por riesgos de pago de primas y mecanismos de financiación 
ahorro financiero de naturalezacompletamen- y en el hecho de que se puedan constituir 
te diferente como los que están en las coopera- reservas separadas. Esto es una reserva total
tivas de ahorro y crédito, pensamos que eso mente independiente para beneficio estricto y 
debe ser separado, en eso se insiste en el artícu- exclusivo del cooperativismo financiero, pero 
lo 1 1  que quedaran dos fondos de reserva me temo que si lo dejamos voluntario va a 
separados e independientes para las cooperati- haber una tendencia por una gran cantidad de 
vas, uno para las financieras y.otra para las que ' cooperativas, de pensar que nunca van a tener 
se hayan inscrito de ahorro y c_ré�ito y ellos riegos, y además se pierde un principio de 
multiactivas e integrales. El numeral 1 2  de ese solidaridad, y estamos hablando de un proyecto 
artículo nuestro es absolutamente indispensa- de ley de Economía Solid�ia, Si todos los 
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posibles afectados no s e  solidarizan, encubrir 
mediante aportes que pueden ser muy peque
ños, está por discutirse, si todos contribuyen 
todos se benefician, lo que es propio de las 
entidades cooperativas, con lo cual se evita 
quiebras. 

Honorable Senadora María · del S.  
Bustamante: 

Solicita que se revise el tema para la plena
ria, porque me parece que si el sector financiero 
traricional no tiene esa obligación,· por qué la 
va a tener el cooperativo. 

Presidente: 
Manifiesta que acoge la solicitud de la Se

nadora María del Socorro Bustamante, y se 
somete a consideración con esta salvedad. 

Honorable ,Senadora .· Ma,ría del S • .  ; .. · _ _  , :.:u ¡; ,.:.:: ' · ' ·· b · · . 
Bustamante: . . : . : . ... ,, ... ,. . . , . �. . .-·i 

Manifiesta que el G,ql;>ierno Il,8ih�, ¡Jedido 
facultades para crear eI Fondo, . lo que debe 
hacerlo para evitar problemas. : " : :·, :1 :.1 · 

. 

" ' '¡ ; , .-. . · ·. 
. . . ·. ' ·· ., , . . 

Presidente: · 
Somete a consideración de la Comisión, con 

esas salvedades el artículo 50, anunciando que 
va a cerrarse, queda cerrado ¿Lo aprueba la 
Comisión? Es aprobado. · 

Solicita por Secretaría leer el artículó 34, el 
cual reposa en los �rchivos de la Comisión. 

Presidente: 
Somete a consideración el artículo 34, anun

cia que va a cerrarse, queda cerrado, ¿1o aprue-
ba la Comisión? Es aprobado. 

· 

Honorable Senador Carlos Corsi: 
Manifiesta que se incluya en la proposición 

que los ponentes harán los ajustes del ·articula;;. 
do para que armonice. 

Presidente: · · .J · 

El Señor Viceministro ha solicitado que se 
reabra el artículo 40. Pregunta a la Comisión si · 

lo aprueban Es aprobado. 
Viceministro: 
Solicita que se reconsidere artículo 40 pará

grafo primero. Lee la propuesta presentada por 
el Ministerio de Hacienda. 

Manifiesta que es Un tema muy importante 
porque es la estabilidad del capital de las enti
dades financieras que es a ·su vez el punto de 
referencia de toda la regulación prude)lcial en 
el país, en el sector vigilado por la S uperinten
dencia Bancaria hay irreductibilida_d por la 
naturaleza de los aportes en el sector coopera
tivo por parte de las crisis q9é se han presentado 
recientemente, que son g�nerad�por el"hecho 
de que las propias deudas con las entidade� 
cooperativas estárirespaldadas con los aportes, . 
de tal manera que cuando un deudor incumple 
una obligación la entidad cooperativa se cobra 
de los aportes, lo que descapitaliza la entidad. 
Una entidad que tiene riesgos de confianza 
frente al público adicionalmente induce a las 
personas a retirarse de las entidades, en el caso 
del sector financiero retira sus aportes, pero 
normalmente no son los dueñ.os de las entida
des, en el sector cooperatiyo existe .�sa coinci-
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dencia con frecuencia, que son depositantes y 
dueños de la cooperativa al mismo tiempo, 
entonces cuando retiran sus depósitos los reti
ran con el capital, entonces al tiempo que dejan 
ilíquida la compañía la dejan insolvente. Noso
tros propusimos que los aportes sociales re
qu�ridos para la actividad financiera 1 .500 
millones para la especializada, 500 millones 
para la de ahorro y crédito y multiactivas se 
definan como irreductible es decir qu_e no se 
pueden retirar, si por algún motivo hay amena
za de retiro de eso, la entidad cooperativa tiene 
que recapitalizarse automática�ente o entrar 
en un plan de ajuste. 

Presidente: 
Se somete a con.§ideración con las aclara

ciones que hace el señor Viceministro. Anun
cia que va a.cerrarse; qµeda cerrado, ¿la aprue
ba la Comisión? Es aprobado. 

Honorable Senador Carlos Corsi: 
Hace una aclaración del artículo 26 respec

to al autocontrol, con organismos privados del 
mismo género solidario, y da lectura al artículo 
séptimo. 

Presidente: 
Reabre la discusión del artículo 7º con la 

sugerencia del Senador Carlos Corsi. Pregunta 
a la Comisión ¿si lo aprueba? Es aprobado. 

Secretario: 
Da lectura al título del Proyecto, por la cual 

se reestructura el Departamento Administra
tivo Nacional de Cooperativas en Departa
mento A dministrativo Nacional de la Econo
mía Solidaria, se crea la Superintendencia de 
Economía Solidaria, se dictan normas sobre 
la- actividad financiera .de las entidades de 
naturaleza cooperativa y se expiden otras 
disposiciones. 
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Honorable S_enador Carlos Corsh 
Manifiesta que habría que iniciar diciendo: 

por la cual se regula el marco de la economía 
o se dictan normas sobre economía solidaria 
y el resto igual. 

Presidente: 
Con la sugerencia del Senador Carlos·corsi, 

pone en consideración el Título del Proyecto, 
anuncia que va a cerrarse, queda cerrado; ¿lo 
aprueba la Comisión? Es aprobado. 

Pregunta a la Comisión si quiere que este 
Proyecto pase a Segundo Debate. Responden 
que sí. 

Nombra como ponentes a los mismos s-ena
dores María del Socorro Bustamante, Pedro 
Jiménez y Carlos Corsi. 
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El Presidente, 
Mauricio Zuluaga Ruiz. 

El Vicepresidente, 
Humberto Pava Camelo. 

El Secretario, 
Manuel Enríquez Rasero. 

SENiWO DE LA REPUBLICA 
COMISION SEPTIMA 

CONSTITUCIONAL PERMANENTE 
· SantaFe deBogotá, D. C., mayo 1 3 de 1 998 
La presente acta fue aprobada por la Mesa 

Directiva mayo 1 3  de· 1 998. 
Manuel Enríquez Rasero, 

Secretario General. 

Honorable Senador Alvaro Vanegas_ : e·.·---�--•. -- _. 
. · 
.. .. " · . · . . · 

.
. · . . :·· .. ; ··)·· . . • 

CO N T E .N lD O - -
Solicita a la Comisión que para evitar c-on- �"'------'----�-----'----'---· -·-'-. 1_..' 

tradiccióñ con la ley recientemente aprobada en 
el día de ayer, se ofide al Ministerio de Justicia 
o de Trabajo para que conceptúen sobre la 
conciliación en materia laboral� para que se 
tenga en cuenta si es viable para darle curso o 
en su efecto si lo van a considerar en las 
facultades que tierie el gobierno, mediante esa 
ley. 

Presidente: 
Somete a consideración la proposición del 

Senador Alvaro Vanegas, anuncia que .va a 
cerrarse, queda cerrada ¿la aprueba la Comi-
sión? Es aprobada. 

Secretario : 
Informa que ha sido agotado el orden del día. 
Presidente: 
Siendo la 1 :50 p.m. se levanta la sesión y se 

informará oportunamente la fecha de la próxi
ma sesión. 
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